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Entidades farão estudo para 
identificar a tarifa mínima
dos pedágios no Paraná

INFORMAÇÃO VAI SUBSIDIAR PROJETO DE DISPUTAR LICITAÇÃO

A Caciopar encabeça novo movimento com foco nas próximas concessões de rodovias no Estado. Em entrevista ao 
Jornal O Paraná, o presidente Alci Rotta Junior revela que entidades estão se organizando para contratar um estudo 
que vai revelar o preço mínimo das tarifas de pedágio. A partir dessa informação, as entidades pretendem formar um 
consórcio, ou uma cooperativa, para disputar a licitação da próxima concessão para os próximos 30 anos.

A Gabriela (foto) 
nasceu há duas 
semanas e pesa 
cerca de 200 
gramas. Resgatada 
após a mãe ser 
atropelada, ela foi 
atendida na Clínica 
Veterinária do Centro 
Universitário Univel e 
levada ao Zoológico 
de Cascavel. Diante 
da quantidade de 
casos como esse, 
Cascavel passa a 
contar com uma 
unidade do Cafs 
(Centro de Apoio 
à Fauna Silvestre) 
do Paraná.

Justiça Federal 
condena dez 

na 1ª sentença 
da Operação 
Integração
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COVID-19
Ocupação de 
UTIs chega a 
89% e Beto 

Preto faz apelo
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Série D

O mata-mata da Série D 
começa neste sábado. 

A partir das 16h, o 
FC Cascavel recebe 
o Novorizontino para 
o primeiro jogo do 

confronto que irá indicar 
um dos classificados 

para a terceira fase da 
competição nacional.
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UNIVEL

Apoio 
à fauna 
silvestre
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Curitiba .............................1.691
Londrina ...............................354
São José dos Pinhais ..........223
Maringá  ...............................215
Foz do Iguaçu ......................202
Colombo ..............................195
Cascavel  .............................191
Ponta Grossa .......................173
Arapongas  ..........................118
Pinhais .................................115
Paranaguá ...........................109
Piraquara .............................107
Campo Largo  ......................100
Araucária ...............................94
Fazenda Rio Grande  ............86
Toledo  ...................................77

TOTAL PARANÁ ..............6.317
TOTAL DO BRASIL .....175.964

CIDADES COM MAIS 
MORTES NO PARANÁ

CIDADES COM MAIS 
CASOS NO OESTE

Foz do Iguaçu ....................14.499
Cascavel ............................12.173
Toledo ..................................7.417
Medianeira ...........................2.522
Marechal C.Rondon .............1.628
Palotina ................................1.342
São Miguel do Iguaçu ..........1.289
Santa Helena  ......................1.026
Matelândia ..............................972
Santa Terezinha Itaipu ............803
Assis Chateaubriand  .............801
Cafelândia  .............................566
Quedas do Iguaçu  .................522
Guaíra  ....................................514
Itaipulândia .............................439
Corbélia ..................................419
Missal .....................................365
Capitão Leônidas Marques  ....315
Nova Aurora ............................296
Santa Tereza do Oeste  ..........275
Céu Azul  ................................273
Vera Cruz do Oeste ................242
Terra Roxa ..............................214
Jesuítas ..................................202
Serranópolis do Iguaçu ...........197
Três Barras do Paraná  ..........181
Guaraniaçu .............................179
Diamante d’Oeste ...................164
Boa Vista da Aparecida  .........164
Ouro Verde do Oeste ..............162
São Pedro do Iguaçu ..............159
Tupãssi ...................................148
Ramilândia  .............................143

TOTAL NO OESTE  ..........51.995
TOTAL NO PARANÁ  .....294.680
TOTAL NO BRASIL .....6.533.968

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Salete Pawlak (54)
Paulo dos Anjos (74)
Valdir de Souza do Carmo (57)
Aloizio Schmidt Gomes (62)
Leonilda Domingos da Silva (72)
Joao Maria Moraes (77)
Valdomiro Martins de Oliveira (60)

 Dois municípios anun-
ciaram novas medidas para 
enfrentamento da covid-19 na 
região nessa sexta. Em Cas-
cavel, a Secretaria da Saúde 
ampliou o atendimento a 
pacientes suspeitos e/ou con-
firmados da doença em uni-
dades básicas de saúde. A 
partir desta segunda-feira (7), 
três UBSs passam a funcionar 
exclusivamente para a procura 
espontânea de pacientes sin-
tomáticos: Santa Cruz; Nova 
Cidade e Floresta. 

As unidades atenderão 
das 7h às 22h. Juntas, elas 
têm capacidade para oferecer 
cerca de 300 consultas/dia, 
diminuindo a fila e o tempo 
de esperar nas UPAs.

Vale ressaltar que nesses 

locais será realizado atendi-
mento apenas de pacientes 
suspeitos covid-19 (sintomá-
ticos respiratórios) e o atendi-
mento será por livre demanda 
e acolhimento, sem agenda-
mento telefônico.

Consultas já agendadas 
nesses locais serão remarca-
das e transferidas para outras 
unidades, assim como vacinas 
e curativos devem ser realiza-
dos em outros locais.

Já em São Miguel do Iguaçu, 
um novo decreto que flexibiliza 
algumas restrições impostas na 
última semana foi publicado 
nessa sexta, contrariando as últi-
mas determinações estaduais.

Segundo a publicação, fica 
autorizada a celebração de 
cultos religiosos, desde que 

respeitadas as orientações 
para preservação do afasta-
mento físico entre as pessoas, 
além de adotar algumas estraté-
gias, como a ocupação máxima 
de 30% da capacidade, garan-
tido o afastamento mínimo de 
2 metros entre as pessoas, entre 
outras medidas preventivas.

Também está autorizada a 
realização de eventos, shows 
e demais atividades públicas e 
privadas (artísticos, esportivos, 
culturais, sociais ou científicos e 
congêneres), bem como parques 
e piscinas de acesso ao público, 
inclusive associativas; playgrou-
nds, praças esportivas públicas 
e privadas, praças em geral e 
academias ao ar livre, seguindo 
uma série de exigências.

O s  e s ta b e l e c i m e n to s 

comerciais podem continuar 
em funcionamento, porém, 
seguindo todas as medidas 
preventivas já estabelecidas. 
O decreto relata uma intensi-
ficação nos trabalhos de fisca-
lização e define multa de até 
R$ 5 mil, após segunda noti-
ficação, e cassação do alvará 
de funcionamento do estabe-
lecimento, independente de 
prévia notificação.

A justificativa para a flexi-
bilização é que medidas de 
melhorias em estruturas para 
atender os pacientes com 
suspeita da doença e compra 
de insumos e equipamentos 
foram realizados e uma retra-
ção na contaminação foi obser-
vada, assim foi possível o anún-
cio dessas novas medidas.  

Ocupação de UTIs chega a 89% 
no Estado e secretário faz apelo

Taxa de ocupação de leitos no oeste
Cidade UTI Enfermaria
Assis Chateaubriand 78,57% 78,57%

Toledo 79,17% .

Cascavel 60,80% 44,00%

Foz do Iguaçu 90,72% 79,73%

Macro-Oeste 77% 68%
Paraná 89% 66%

Internados no Paraná UTI Enfermaria
1.176 pacientes 568 608

1.571 internados aguardando exame
75.937 ativos (em isolamento ou receberam alta)

8.576 amostras em análise 

Cascavel - O número de 
pacientes em alas exclusivas 
para tratamento da covid-19 
no Paraná aumentou 17,2% 
em uma semana e bateu o 
recorde de todo o período da 
pandemia nessa sexta, com 
2.747 internados. Há uma 
semana, eram 2.344.

Mesmo com a ativação de 
573 leitos de atendimento exclu-
sivo à covid-19 nas duas últimas 
semanas, nessa sexta a taxa de 
ocupação das UTIs SUS Covid 
chegou em 89%. Na Macror-
regional Oeste, a taxa voltou a 
crescer, e estava em 77%. 

Em vídeo divulgado à 
imprensa, o secretário de 
Estado da Saúde, Beto Preto, 
faz um apelo para que a popu-
lação paranaense respeite as 
novas medidas tomadas pelo 
governo para conter o avanço 
da pandemia de covid-19, que 
incluem toque de recolher 
das 23h às 5h. Segundo ele, os 
hospitais de Curitiba e Região 
Metropolitana não têm mais 
leitos disponíveis. “Tudo isso 
tem o fundamento de tentar 
atravessar esse momento tão 
difícil que toda a sociedade 
paranaense, brasileira, tem 
vivido em relação a essa pan-
demia do coronavírus. Nós 
precisamos ultrapassar essa 
crise aguda. Os hospitais estão 
sem leitos, principalmente 

em Curitiba e Região Metro-
politana. Os pacientes estão 
sendo atendidos e assistidos 
nas unidades de pronto-aten-
dimento, também no pronto-
-socorro dos hospitais, porém, 
eles serão tratados de forma 
mais consolidada dentro dos 
hospitais. Por isso, nós preci-
samos baixar o nível da pande-
mia. São muitos casos novos 
nesse momento”.

Ele reforça a necessidade 
de se evitar qualquer tipo de 
aglomeração. “Aglomeração 
não acontece apenas das 23h 
às 5h. Aglomeração acontece 
sempre... na frente de um 
bar, em um churrasco entre 
amigos, em um inocente chá 
de bebê, chá de fraldas de 
um casal que teve seu filho 
há pouco tempo.... Nós pre-
cisamos entrar na cons-
ciência da opinião pública 
para poder  vencer  esse 
momento”, pediu Beto Preto. 

CASOS ATIVOS
O número de casos ativos, 

pacientes com capacidade de 
transmissão do vírus, também 
aumentou de forma significa-
tiva, alcançando 77.113 nessa 
sexta, cerca de 80% a mais que 
o registrado no pico da pan-
demia. Desses, 1.176 estavam 
internados e o restante em iso-
lamento domiciliar. O número 

de ativos é 12,31% maior que 
na última sexta (27), quando 
eram 68.660.

A Sesa (Secretaria de 
Estado da Saúde) informou 
mais  1.924  casos e 45 mortes 
em decorrência da infecção 
causada pelo novo coronaví-
rus, e registrou 1.512 casos 
retroativos de 13 de abril a 2 
de dezembro. Os dados acu-
mulados do monitoramento 
da covid-19 mostram que o 
Paraná soma 294.680 infec-
tados desde o início da pan-
demia, dos quais 6.304 não 
sobreviveram.

No oeste, nos municípios 
que compreendem 9ª, 10ª e 20ª 

Regional de Saúde, 51.995 já 
contraíram o novo coronavírus, 
e 708 pessoas foram a óbito em 
decorrência da doença. 

Ontem foram confirmadas 
mais 11 mortes na região: duas 
em Cafelândia (que soma 4), 
duas em Toledo (que soma 
77), duas em Foz do Iguaçu 
(que chega a 202), duas em 
Cascavel (que soma 191), a 
terceira morte em Missal, a 
23ª em Medianeira e a 16ª em 
Santa Helena, que, segundo 
o Município, trata-se de um 
paciente que veio do Para-
guai em busca de atendi-
mento médico, pois tem fami-
liares em Santa Helena. 

Municípios adotam novas medidas
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Por falar em bi...
O acordo para a empresa 
de telefonia Oi pagar dívida 
de R$ 7,2 bilhões em 
multas abusivas aplica-
das pela Anatel vai render 
“honorários” estimados por 
especialista em R$ 1 bilhão 
para os membros da AGU 
(Advocacia Geral da União). 
Apesar de serem pagos 
para defender causas da 
União, na Justiça, os advo-
gados públicos recebem 
“comissão” mensalmente. 
O valor não conta para 
efeitos do teto constitu-
cional, pois é considerado 
“vantagem eventual”.

Caciopar
Único candidato inscrito, 
o empresário e advogado 
Flávio Furlan foi eleito novo 
presidente da Caciopar 
para o biênio 2020/2022. 
A escolha ocorreu na noite 
dessa sexta, na Acic. Furlan 
assume o lugar do casca-
velense Alci Rotta Júnior. 
Por falar em Caciopar, não 
perca a entrevista com 
Rotta nesta edição.

LDO
Os deputados estaduais 
iniciam nesta segunda-feira 
a análise do projeto de lei 
que trata da LDO (Lei de 
Diretrizes Orçamentárias) 
para o ano de 2021. O 
deputado Tiago Amaral 
(PSB), relator da Comissão 
de Orçamento, vai apresen-
tar o parecer que posterior-
mente será analisado por 
todos os deputados em 
plenário. A receita corrente 
prevista, em razão do efeito 

Justiça Federal condena 
dez na 1ª sentença da 
Operação Integração
Denúncia oferecida 
no âmbito da 
Lava Jato revelou 
desvio de recursos 
de contratos de 
concessão de 
rodovias no Paraná

Curitiba - A partir de denún-
cia oferecida pelo MPF (Ministé-
rio Público Federal), a 23ª Vara 
Federal de Curitiba condenou 
dez pessoas pelos crimes de per-
tencimento a organização cri-
minosa, estelionato, peculato e 
lavagem de dinheiro cometidos 
em esquema de corrupção envol-
vendo agentes públicos e gestores 
ligados à concessionária de pedá-
gio Econorte, integrante do Grupo 
Triunfo, no âmbito das investiga-
ções da operação Integração, um 
desdobramento da Lava Jato.

Em sua sentença, o juiz federal 
Paulo Sergio Ribeiro determinou 
penas de 7 a 21 anos de prisão - 
somadas, as penas chegam a 128 
anos -, fixou o pagamento de R$ 
13.904.769,24 a título de repara-
ção dos danos sofridos pela União 
e decretou o perdimento de pelo 
menos 40 imóveis e ativos pro-
dutos dos crimes de lavagem de 
dinheiro investigados.

Para o procurador da República 
Felipe Camargo, a sentença do 
caso demonstra que o pagamento 
de propina e o direcionamento de 
atos administrativos eram a regra 
do jogo no âmbito das concessões 
de pedágio no Paraná, em um típico 
ambiente de corrupção sistêmica. 

A DENÚNCIA 
Na denúncia oferecida em 

Condenações
*Nelson Leal Júnior (colaborador) foi condenado a 21 anos e cinco 
meses em regime fechado pelos crimes de estelionato, lavagem de 
dinheiro e pertencimento a organização criminosa, pena essa substi-
tuída conforme especificado na fundamentação na forma do acordo 
de colaboração firmado pelo réu;
*Hélio Ogama (colaborador) foi condenado a 17 anos e dois meses 
pelos crimes de estelionato, peculato e pertencimento a organiza-
ção criminosa, pena essa substituída conforme especificado na fun-
damentação na forma do acordo de colaboração firmado pelo réu;
*Leonardo Guerra foi condenado a 20 anos e dois meses por pecu-
lato, lavagem de dinheiro e pertencimento à organização criminosa;
*Valdomiro Rodacki foi condenado a 9 anos e nove meses por pecu-
lato e formação de quadrilha;
*Sandro Antônio de Lima foi condenado a 12 anos e um mês por 
peculato e pertencimento à organização criminosa;
*Marcelo Montans Zamarian foi condenado a 11 anos e oito meses 
por peculato e pertencimento à organização criminosa;
*Sergio Antônio Cardozo Lapa foi condenado a 11 anos e oito meses 
por peculato e pertencimento a organização criminosa;
*Paulo Beckert foi condenado a 9 anos e sete meses por peculato e 
pertencimento a organização criminosa;
*Oscar Alberto da Silva Gayer Junior foi condenado a 8 anos por 
peculato e pertencimento à organização criminosa;
*Ivan Humberto Carratu foi condenado a 7 anos e seis meses por 
peculato.

Itaipu muda regra, paga indenização, 
além de 13º e 14º salário a diretores

Foz do Iguaçu - Em troca da 
perda de um benefício que nem 
sequer existe na lei trabalhista 
brasileira, funcionários de Itaipu 
vão receber uma boa indeniza-
ção. Dentre os favorecidos estão 
21 militares, três deles diretores 
nomeados há menos de dois anos 
pelo atual diretor-geral de Itaipu, 
o general Joaquim Silva e Luna.

Cada um dos seis diretores de 
Itaipu receberá cerca de R$ 150 
mil em indenização, além de 13º e 
14º salários. Por seu caráter inde-
nizatório, o pagamento é livre de 
Imposto de Renda.

A situação resulta de uma 
decisão tomada em assembleia 
coletiva na noite de terça (1º) 

em que os trabalhadores da 
usina aceitaram a proposta da 
diretoria e concordaram em 
incluir o sábado na contagem 
de dias usufruídos de férias. A 
exclusão do sábado era uma 
vantagem exclusiva aos empre-
gados com pelo menos dez 
anos de empresa.

Funcionários contratados 
depois de 2010, incluindo os mili-
tares que assumiram os cargos 
apenas no Governo Bolsonaro, 
não tinham direito a esse benefí-
cio. Mas, com o argumento de que 
mereciam uma compensação por 
uma expectativa de perda futura, 
já que poderiam fazer carreira na 
usina e completar dez anos de 

casa, também receberão a inde-
nização, que foi estendida a todos 
os empregados, sejam fixos ou 
temporários, contemplando até 
quem está fora do quadro perma-
nente da empresa.

Dos seis diretores de Itaipu, 
quatro são militares: o diretor-
-geral e os diretores de finanças, 
de administração e de coordena-
ção. Subordinados a eles, outros 
17 militares ocupam cargos na 
direção da empresa. O menor 
salário é de R$ 23 mil.

Somando as indenizações 
destinadas aos seis diretores, 
incluindo militares e civis, o 
comando de Itaipu receberá 
cerca de R$ 875 mil.

abril de 2018, o MPF apontou um 
complexo esquema criminoso no 
âmbito da execução do contrato de 
concessão de rodovias federais no 
Paraná firmado entre a concessio-
nária e a União. Os fatos demons-
trados envolvem pertencimento a 
organização criminosa, estelionato, 
peculato e lavagem de dinheiro.

Segundo as investigações 
apontaram, os réus implantaram 
um esquema de contratações 
fraudulentas e desvios no âmbito 
da Econorte, com o objetivo de 
fraudar o equilíbrio econômico 
financeiro do contrato de con-
cessão com o Estado do Paraná, 
além de gerar dinheiro em espé-
cie para pagamento de vantagens 
indevidas a servidores públicos e 
também para enriquecimento 
dos próprios administradores e 

funcionários da concessionária.
A lavagem de dinheiro foi prati-

cada de diversas formas, por meio 
de empresas “noteiras”, aquisição 
de imóveis, movimentação de 
dinheiro em espécie, utilização de 
operadores financeiros, além de 
contratação de empresas com con-
tratos superfaturados. A atividade 
operacional era voltada ao desvio 
de recursos arrecadados pela con-
cessionária Econorte e que, em 
última análise, seriam destinados 
ao investimento em melhorias e 
manutenções de rodovias federais. 
Assim, os réus agiam em prejuízo 
do interesse público e do patrimô-
nio da União, gerando benefícios 
indevidos ao grupo Triunfo e aos 
membros da organização crimi-
nosa, incluindo os agentes públicos 
destinatários da propina.

Auxílio irregular
O governo federal deve enviar em breve mensagens de 
celular para 2,6 milhões de pessoas que receberam 

auxílio emergencial sem ter direito. Na mensagem, vai 
pedir que devolvam o dinheiro aos cofres públicos. E põe 
dinheiro nisso. Se cada um deles devolver apenas uma 
parcela, os cofres públicos reaveriam R$ 1,57 bilhão. 

Muitos deles receberam mais de uma parcela. Ao todo, 
o ministério prevê o envio de 4,8 milhões de mensagens 
de celular, “considerando a possibilidade de precisarmos 
enviar uma mensagem de reforço para o público que não 

proceder com a devolução após o recebimento do 1º 
SMS”. O Ministério da Economia confirmou que as mensa-
gens serão enviadas a partir do próximo fim de semana, 
porque aguarda a lista de contatos telefônicos. Os envios 

devem custar R$ 162 mil ao governo.

Novo aeroporto
Que chuva que nada! Foi o corona que cancelou a tão 

esperada solenidade de inauguração do novo terminal de 
passageiros do Aeroporto de Cascavel, agendada para 
esta segunda, dia 7. É que o Decreto Estadual 6294 

proíbe eventos com mais de dez pessoas pelos próximos 
15 dias. Apesar de não haver discursos nem público, as 
operações no novo terminal começam nesta segunda.

coronavírus, é de R$ 36,8 
bilhões. Sem o efeito coro-
navírus, a previsão era de 
R$ 38,9 bilhões.

Improbidade
O Ministério Público ajui-
zou ação civil pública por 
ato de improbidade admi-
nistrativa contra o ex-pre-
feito de Foz do Iguaçu no 
mandato 2013-2016, Reni 
Pereira. Ele teria deixado 
de empenhar e liquidar 
despesas para cobertura 
do déficit atuarial dentro 
do exercício de 2014, no 
montante aproximado de 
R$ 5,2 milhões (cerca 
de R$ 7,7 milhões em 
valores atualizados). Para 
o MP, contrair despesas 
sem prévio empenho 
“consubstanciou flagrante 
violação ao princípio da 
legalidade”. 

Bens bloqueados
Em resposta a ação civil 
pública ajuizada pelo MP, 
a Vara da Fazenda Pública 
de Capitão Leônidas 
Marques decretou a indis-
ponibilidade de bens, no 
montante de R$ 248 mil, 
do prefeito de Boa Vista 
da Aparecida, Leonir Antu-
nes dos Santos. A investi-
gação apontou indícios do 
envolvimento do prefeito 
em fraude à licitação para 
compra de um automó-
vel em 2017. O bloqueio 
também atinge a chefe de 
gabinete da prefeitura, bem 
como a empresa envolvida 
com a ilicitude. O prefeito 
foi reeleito nas últimas 
eleições deste ano.
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Rua Pres. JK, 1376
(entre Clube Comercial e Unipar)

Rua Presidente JK, 1203, sala 04 
Fone (45) 3039-5001 - Cascavel/PR
contato@dgiconstrutora.com.br

www.dgiconstrutora.com.br

LOCALIZAÇÃO
PRIVILEGIADA 

E D I F Í C I O

ÚLTIMAS UNIDADES
BRDE libera R$ 191,9 milhões
a cooperativas paranaenses

Cafelândia - O BRDE (Banco Regio-
nal de Desenvolvimento do Extremo 
Sul) financiou R$ 191,9 milhões, de 
janeiro a novembro de 2020, para 
cooperativas agrícolas paranaenses. 
A Copacol, com sede em Cafelândia, 
e a Lar, de Matelândia, estão entre as 
cooperativas que receberam apoio de 
crédito neste ano.

Atualmente, o banco tem 60% de 
sua carteira direcionada a agriculto-
res e agroindústrias. Mesmo atuando 
somente nos três estados da Região 
Sul, é o maior operador do Prodecoop 
(Programa de Desenvolvimento Coope-
rativo) do BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social). 

Por meio da linha Prodecoop, o 
BRDE apoiou a Copacol em um pro-
jeto de expansão do frigorífico. A 
cooperativa, que desde a década de 
80 possui um abatedouro de frangos 
em Cafelândia, contratou em 2020 um 
financiamento de R$ 60 milhões. Em 
2018, já havia contratado outro finan-
ciamento, no valor de R$ 50 milhões, 
para a primeira etapa do projeto.

Com o crédito, a pioneira dentre 
as cooperativas da região pretende 
aumentar a capacidade de abate diá-
rio de 330 mil para 360 mil aves ao 
dia. O montante previsto no plano de 

expansão é de R$ 210 milhões.
A cooperativa participa da Unitá, 

cooperativa central que possui um 
abatedouro de aves em Ubiratã (Cen-
tro-Oeste). Hoje, a Unitá abate 340 mil 
aves ao dia e emprega 4,2 mil funcioná-
rios. Recentemente, esse abatedouro 
foi financiado pelo BRDE, em conjunto 
com outras instituições financeiras, em 
duas etapas (sendo a última concluída 
em 2019), no valor de R$ 111,5 milhões.

Também na região oeste do 
Paraná, o banco financiou em 2020 a 
cooperativa Lar, que possui um aba-
tedouro de frangos em Matelândia e 
está realizando um projeto de amplia-
ção de abate. O plano é que a capa-
cidade de abate aumente de 340 mil 
para 460 mil aves ao dia.

O projeto também será desenvol-
vido em duas etapas. Por isso, em 2020, 
a cooperativa, por meio do Prodecoop, 
obteve financiamento no valor de R$ 50 
milhões para realizar a primeira etapa 
do projeto, orçada em R$ 55,8 milhões.

A segunda fase, orçada em R$ 66,6 
milhões, está em análise. Após sua 
conclusão, em 2021, está prevista a 
contratação de 1.150 novos funcio-
nários. Hoje, a cooperativa emprega 
17,9 mil funcionários, sendo 7,5 mil 
somente no abatedouro.



Na postagem da semana passada, expusemos a 
posição de Hellinger sobre a necessidade de inclu-
são dos casais homoafetivos no sistema familiar. Isso, 
porém, não elimina o fato biológico da impossibili-
dade da procriação. Qual, então, o nível de realização 
humana possível a um casal homoafetivo?

Segundo Hellinger, uma vez que a procriação dá 
continuidade à vida, ela é uma realidade de dimen-
sões divinas. Se, por hipótese, os seres humanos fos-
sem tolhidos dessa capacidade, a vida no planeta Terra 
simplesmente se extinguiria! É, assim, o modo pelo qual 
o ser humano alcança o máximo de sua humanidade na 
medida em que possibilita que a vida continue. A vida 
que os pais passam aos filhos é um valor impossível de 
ser compensado. O único modo de os filhos compensa-
rem os pais por isso é passando a vida adiante. É disso 
que um casal homoafetivo fica impossibilitado.

Um casal homoafetivo é, então, comparável em suas 
possibilidades humanas de realização a um casal hete-
roafetivo sem filhos. Abre-se ao casal sem filhos - homo 

ou heteroafetivo - um espaço de realização incompa-
rável. Não é menor neste aspecto ao que alcança um 
casal com filhos. No entanto, é preciso que os casais 
sem filhos - homo ou heteroafetivos - tenham clareza 
dos objetivos de seu relacionamento, pois não é qual-
quer objetivo que possui o potencial de manter uma 
relação duradoura e de amor, alerta Hellinger. Assim, 
por exemplo, diz Hellinger, o querer evitar a solidão ou 
a sensação de vazio não é uma meta que possa apoiar 
uma relação duradoura entre iguais. Muitas vezes, essa 
é a motivação para firmar um vínculo tanto da parte de 
casais homoafetivos quanto de heteroafetivos.

Outra aproximação entre casais homo e heteroafe-
tivos sem filhos diz respeito à dinâmica da separação. 
Quando não existem filhos, a separação acontece com 
menos culpa, pois os únicos feridos são os parceiros. 
Algo bem diverso ocorre quando há filhos: em geral, é 
sobre eles que recaem as consequências mais sérias. 
Assim, paradoxalmente, a culpa adicional que os pais 
com filhos sentem torna mais difícil a separação, mas 

também serve de apoio para a relação. Os casais sem 
filhos, entre os quais também os casais homoafetivos, 
não podem contar com o apoio dessas consequências 
para mantê-los juntos em tempos de crise.

Para Hellinger, a homoafetividade é uma questão de 
destino, não de predisposição genética. Ele chega a essa 
conclusão a partir de suas observações no campo tera-
pêutico. Enquanto destino, não é algo do que se deva 
dizer que é necessário ser modificado, como se fosse 
algo anormal. Como tantos outros destinos que alguém 
precisa carregar também esse é um destino difícil. 

Diante dele, Hellinger defende que a postura mais 
adequada é a de aceitação, de concordância com ele 
tal como é. Uma vez que se aceita com dignidade, 
isso é, como algo que lhe pertence e que em nada o 
diminui diante dos demais, a pessoa com esse destino 
recebe dele uma força nova capaz de viver uma vida 
feliz numa relação homoafetiva.

Sobre esse ponto, a homoafetividade como des-
tino, voltaremos na próxima postagem.

A realização humana do casal homoafetivo

JOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - Terapeutas Sistêmicos e conduzem a Amparar
 @ampararcasais
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Cascavel terá uma das unidades do 
Centro de Apoio à Fauna Silvestre
Atendimento 
a filhotes de 
animais silvestres 
tem se tornado 
cada vez mais 
comum na região

Cascavel - A Gabriela é uma 
macaco-prego que nasceu há duas 
semanas e pesa cerca de 200 gra-
mas. Ela foi resgatada pela ambu-
lância do Samucão depois de ser 
encontrada abraçada ao corpo da 
mãe que acabara de ser atropelada, 
em frente ao Clube dos Subtenen-
tes, na área militar, em Cascavel. 

A macaquinha foi encaminhada 
para a Clínica Veterinária do Cen-
tro Universitário da Univel, onde 
passou por vários procedimen-
tos. “Realizamos uma avaliação 
do estado geral dela, foram feitos 
diagnósticos por imagem, incluindo 
raio-x. Constatamos que está tudo 
certo. Ela não apresenta fratura ou 
lesão, e está saudável”, resume o 
coordenador do curso de Medicina 
Veterinária, Paulo Figueira.

Para ele, situações como essa, 
além de auxiliar para a preser-
vação dos animais, contribuem 
com a formação acadêmica dos 
alunos. “Para os acadêmicos, a 
experiência é excepcional. O ani-
mal silvestre possui um processo 
clínico diferente dos animais de 
companhia, como cães e gatos. 

O que são os Cafs
Os Cafs são unidades planejadas e distribuídas estrategicamente pelo Estado. A meta é aumentar o número de 

centros de apoio à fauna silvestre, anunciando nos próximos meses mais três unidades no Paraná. Para a manuten-
ção de Centros de Apoio e Centros de Triagem, o IAT conta com parcerias de instituições, como prefeituras, Polícia 
Ambiental, universidades e ONGs.

A chefe do Setor de Fauna do IAT, Paula Vidolin, explica que novos investimentos estão sendo feitos devido aos bons 
resultados com relação à proteção da fauna silvestre em todo o Paraná. “Como temos resultados positivos, ficaram definidos 
novos investimentos para ampliar o número de Cafs. A meta é dar cobertura a todas as regionais do IAT”, explicou. 

Atualmente, são cinco parceiros oficiais (termos de parceria em fase de assinatura) que ajudam nos procedimentos e 
nos cuidados. Outras novas parcerias estão em discussão para implantação a partir de 2021. 

O Cafs de Curitiba foi o primeiro criado no Estado e é mantido em parceria com a prefeitura. No ano passado, o local 
recebeu quase 3 mil animais silvestres. Desses, cerca de 50% foram destinados à soltura, 20% enviados para cativeiro e 
30% não sobreviveram.

Demanda uma capacitação mais 
complexa, já que poucas doenças 
deles são descritas, e a participa-
ção dos alunos nesses atendimen-
tos faz com que a formação pro-
fissional se torne mais completa 
e abrangente”, explica. 

Depois de receber atendi-
mento, e de conquistar o coração 
de alunos e professores, Gabriela 
foi encaminhada ao Zoológico 
Municipal de Cascavel, onde con-
tinua sendo cuidada. 

O gerente de vida silvestre e 
bem-estar animal do Zoológico, 
veterinário Rodrigo Neca Ribeiro, 
conta que Gabriela está bem, 
recebendo atenção e cuidados 
necessários, como mamadeira a 
cada duas horas.

Segundo ele, outros filhotes 
também estão sendo atendidos na 
pediatria do Zoo: duas fêmeas de 
cachorro-do-mato que chegaram 
nessa sexta-feira (4), um macaco-
-prego, um tamanduá-mirim e um 
gato-maracajá. “São animais que 
precisam de todos os cuidados 
que bebês recém-nascidos exigem, 
como alimentação regrada, aque-
cimento, ter acompanhamento de 
peso e desenvolvimento. O traba-
lho é intenso e integral”, relata.

CENTRO DE APOIO 
Casos como da Gabriela não 

são raros. Rodrigo Neca explica 
que situações envolvendo ani-
mais silvestres estão cada vez 
mais comuns na região. “Tem sido 
normal a necessidade desse tipo 

de atendimento porque a ação do 
homem na natureza está cada vez 
mais intensa. Fatores como des-
matamento, queimadas, poluição 
e acidentes contribuem para o 
aparecimento de filhotes que pre-
cisam ser tratados e protegidos”.

Para intensificar o trabalho de 
atendimento, proteção e preser-
vação de animais silvestres, Cas-
cavel vai contar com uma unidade 
do Cafs (Centro de Apoio à Fauna 
Silvestre) do Paraná. A informa-
ção foi confirmada nessa sexta-
-feira (4) pela bióloga e chefe 
do Setor de Fauna do IAT (Insti-
tuto Água e Terra), Paula Vido-
lin. Segundo ela, a parceria 
com a Univel já foi formalizada.

Isso deve aumentar a rotina de 
atendimentos e potencializar áreas 
de pesquisas, segundo o coorde-
nador do curso de Medicina Vete-
rinária da Univel. “O atendimento 
de animais silvestres será mais 
constante aqui, na Univel, uma 
vez que firmamos parceria com o 

IAT. Seremos um dos cinco Cafs do 
Estado, atuando no recebimento 
de animais acidentados, animais 
de tráfico e vítimas de maus-tra-
tos. A atuação será na estabiliza-
ção, no tratamento e na soltura 
para áreas de proteção ambiental”, 

lista o coordenador Paulo Figueira. 
“O Cafs possibilita também uma 
infinidade de oportunidades 
em áreas de pesquisa e desen-
volvimento de protocolos para 
atendimento clínico”.

l Patrícia Cabral

Gabriela foi resgatada com apenas duas semanas de vida

UNIVEL
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“Reconheça o que está ao alcance dos seus olhos, 
e o que está oculto tornar-se-á claro para você”, disse 
Jesus de Nazaré, em mais uma perfeita citação.

A consciência das coisas, saber ou procurar saber 
de onde viemos, assim como saber tudo sobre o que 
está à nossa volta, torna-nos mais fortes, mais domi-
nantes e, ao mesmo tempo, mais humildes. 

A citação de Jesus valida - e confesso com grande feli-
cidade algo que considero de extrema importância em 
nossas vidas - a união de inteligência, consciência e matu-
ridade. Enfrentar o que está à nossa frente, não um com-
bate às cegas, mas com alto grau de consciência, aceita-
ção e interpretação, nos tornará aptos a, no mínimo, não 
adoecer, não sucumbir aos medos que diariamente nos 
são oferecidos, quando não mandatórios.

Por anos ouvimos que devemos ser inteligentes, 
desde a infância até a vida adulta. “O mais inteli-
gente da sua escola!” Você ainda lembra? Achávamos 
que quem se dava bem com matemática, física, eram 
superinteligentes. Por acaso a imagem de Albert 

Só a inteligência deixa claro
Einstein vem à sua cabeça?

Em momentos que falam mal de você, que duvi-
dam da sua capacidade, a primeira coisa que pode 
ocorrer com você é duvidar de quem você é. Muitas 
vezes, as pessoas se enganam sobre você e isso é 
muito fácil de acontecer. As multidões, as pressões, 
os sentimentos estão aí para interferir nisso.

Saber o que sabe e o que não sabe são os maiores 
segredos da inteligência. Pode parecer confuso. É inteli-
gente aquele que sabe que não sabe quando não sabe e 
que sabe quando realmente sabe. O que traduzo como 
uma consciência da sabedoria e da ignorância.

A pessoa culta sabe falar várias coisas e faz inter-
-relações nos diversos campos do conhecimento. 

A pessoa sábia é a pessoa que pode ser culta, que 
entende a lógica da vida humana e que entende o que 
é ser humano, que entende a finalidade da própria vida 
e da vida dos outros. Por exemplo, o que é acessório, 
periférico, essencial, acidental em nossas vidas.

Essa sabedoria vem com os anos, mas podemos 

adiantar um pouco, podemos nos lançar, sair do comodismo. 
Tem uma passagem bíblica que diz: “Entendi mais 

do que os anciãos porque cumpri seus mandamentos”.
Procurar o bem, a felicidade, a prática do bem, 

mesmo jovens, podemos correr atrás disso. 
Se a inteligência é a leitura interior do ser, o quanto 

estamos capacitados para ler a realidade? Como ficar 
mais inteligente? Devemos aumentar a nossa capacidade 
de especificar, separar e enumerar os elementos da reali-
dade, respeitando e conservando a identidade das coisas.

Na mesma importância, devemos entender do prin-
cípio da não contradição, em que um elemento iden-
tificado não pode ser o contrário de si próprio. Esse 
elemento jamais, em hipótese alguma, poderá estar 
em contradição. Afinal, matéria não pode ser vácuo, 
luz não pode ser sombra. Se negarem a si mesmas, 
elas se autodestroem.

Pois é! A falta de inteligência está evidente neste 
País, que precisa, suplica, por escrever uma biografia 
vencedora, livre e não imitativa.

JULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico
 @jggazola

Chuva volta com força, mas 
previsão já indica recuo

Toledo - O último mês do 
ano começou com um grande 
alívio na cidade e no campo, 
com a tão esperada chuva na 
região oeste do Paraná. Já cho-
veu mais que em todo o mês de 
novembro, passando dos 100 
milímetros. Contudo, a previsão 
de chover a semana toda já não 
deve mais se confirmar.

De acordo com dados do 
Simepar (Sistema Meteorológico 
do Paraná), a região de Toledo 
registrou o menor volume de 
chuva da região em novem-
bro, com 40,8mm. Já nos dias 
3 e 4 de dezembro passou de 
100mm registrados, 88,6mm 
somente no dia 3. 

O mesmo acontece com 
a região de Cascavel, que em 
novembro registrou 71,4mm 
e, nos dias 1º, 3 e 4 dezembro, 
foram mais de 100mm, somente 
no dia 3, foram 77,6mm.

Já na região de Foz do 
Iguaçu, novembro fechou com 
84,4mm registrados e, até ontem 
(4), já eram mais de 100mm, dos 
quais 78,6mm no dia 3. 

Dados do Boletim Agro-
climatológico Mensal  lan-
çado pelo Inmet nessa sexta 
mostram que, para os meses 
de dezembro, janeiro e feve-
reiro, a previsão é de que o 
Paraná registre chuvas acima 
da média, ao contrário dos 
outros dois estados da Região 
Sul, cujas previsões climáticas 
indicam que as chuvas serão 

Perigo! Temporal 
à vista

A chuva deve continuar 
presente neste fim de semana. 
De acordo com o Simepar, 
estão previstas pancadas 
no sábado, no domingo e na 
segunda-feira, mas os volu-
mes não são tão significativos 
como os já registrados.

Entretanto, é preciso ficar 
atento, pois o Inmet (Insti-
tuto Nacional de Meteorolo-
gia) emitiu alerta laranja de 
perigo para temporal válido 
durante todo o sábado em 
todo o Paraná e parte de Santa 
Catarina.

O Inmet alerta para 
registro de chuva entre 30 
e 60mm/h ou 50 e 100mm/
dia, ventos intensos (60-100 
km/h) e queda de granizo. 
Risco de corte de energia 
elétrica, estragos em planta-
ções, queda de árvores e de 
alagamentos.

As recomendações são 
para em caso de rajadas de 
vento: (não se abrigue debaixo 
de árvores, pois há risco de 
queda e descargas elétricas e 
não estacione veículos próxi-
mos a torres de transmissão 
e placas de propaganda); se 
possível, desligue aparelhos 
elétricos e quadro geral de 
energia; obtenha mais infor-
mações na Defesa Civil (tele-
fone 199) e no Corpo de Bom-
beiros (telefone 193).

O Simepar adiantou ainda 
que, por volta do dia 12 deste 
mês, uma nova frente fria 
chega ao Estado e traz chuvas 
com volumes consideráveis e 
com de forma mais uniforme 
em todas as regiões. 

Nível do Lago x Rodízio 
Os volumes registrados já trouxeram mudanças tanto na paisagem quando no dia a dia da população. O rodízio no abas-

tecimento de água em Cascavel foi suspenso nos dias de chuva, contudo, a Sanepar afirma que a programação de rodízio 
está mantida e as avaliações e as definições são feitas diariamente.  

A chuva permitiu fechar o registro de saída da água do Lago Municipal de Cascavel, pois o Rio Cascavel está mantendo 
a vazão, possibilitando a captação. A Sanepar ressalta que o déficit de chuvas é de mais de 1,2 mil milímetros no ano e a 
programação será mantida para que haja certeza de que os rios vão manter a vazão quando cessar a chuva.

Com o fechamento do registro e a chuva, o nível do Lago Municipal também apresentou melhora. De acordo com dados 
da Secretaria de Meio Ambiente, na segunda-feira, dia 30 de novembro, estava 2,70 metros abaixo do nível. Em nova medi-
ção realizada no dia 3, era 2,38 metros. 

Alívio no campo
Os milímetros também são comemorados no campo, que conta com a chuva para garantir o desenvolvimento 

das lavouras de milho e soja. A economista Jovir Esser, do Deral (Departamento de Economia Rural) da regional de 
Cascavel, afirma que a umidade vai auxiliar na recuperação das plantas. “A chuva vai dar uma ‘oxigenada’ muito boa 
nas condições das lavouras de uma maneira geral aqui, na região, e evidentemente vai haver uma recuperação, sim. 
Vamos aguardar agora na sequência a continuidade das chuvas regulares para que possamos ter uma boa floração, 
formação de grãos e garantia de produtividade”, afirma Jovir. 

Em algumas lavouras, a estiagem atrapalhou a germinação e o número de plantas que conseguiram nascer ficou abaixo 
do ideal, mas o replantio na região de Cascavel ocorreu em cerca de 5 mil hectares. “A área não é tão significativa. Mesmo 
com o número de plantas menor que o ideal, o produtor optou por dar continuidade na lavoura da forma como estava e 
eventualmente uma produtividade menor, mas foi a decisão dele”, explica a economista. 

abaixo da média no Rio Grande 
do Sul e em Santa Catarina. 

Há também previsão de calo-
rão, com temperaturas acima 
da média em todo o Estado do 
Paraná no período. 

Mas a recuperação das 
chuvas no Estado diz respeito 
à soma dos três meses, já que, 
para dezembro, o modelo de 
previsão do balanço hídrico 
do Inmet indica que o regis-
t ro  d e  c h u va s  d e ve  f i ca r 
abaixo da média na região 
oeste do Paraná.

Já para os meses de janeiro e 
fevereiro de 2021 existe uma ten-
dência de maior incidência de 

chuva no Paraná, com registros 
próximos ou acima da média.

O boletim com previsões 

Chuva mudou o cenário, aliviando as temperaturas e melhorando 
a umidade do ar

CELSO DIAS

climáticas para o verão ainda 
não foi finalizado pelo Instituto.

l Cláudia Neis
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 Com 44 anos de existência e considerada a mais estruturada do País, a Caciopar (Coor-
denadoria das Associações Comerciais e Industriais do Oeste do Paraná) tem sido pro-
tagonista de uma série de ações, especialmente ligadas à infraestrutura. Agora, a enti-

dade encabeça novo movimento com foco nas próximas concessões do pedágio.
Em entrevista ao Jornal O Paraná, Alci Rotta Junior, que termina agora seu mandato à frente 

da entidade, revela que um estudo está sendo organizado para levantar o preço mínimo das 
tarifas de pedágio em todo o Paraná. A partir dessa informação, as entidades pretendem for-

mar um consórcio, ou uma cooperativa, para disputar a licitação. Confira a entrevista.

O Paraná - Para começar vamos 
falar sobre a pandemia. Como vocês 
veem lá no início e como estão vendo 
agora esse cenário?

Alci Rotta Junior - Lá no início, 
participamos de várias reuniões, prin-
cipalmente do COE (Comitê de Orienta-
ção Estratégica) de Cascavel e percebe-
mos que era um inimigo desconhecido. 
Ninguém tinha muita informação sobre 
ele [coronavírus] e o lockdown, estrate-
gicamente, os países adotaram para ter 
tempo de entender, saber o que fazer, 
qual estratégia adotar. Somos entida-
des legalistas, jamais deixaremos de 
cumprir as leis. A instrução desde o início 
da pandemia foi de cumprir os decretos. 
Nós tivemos participação em decretos 
municipais e estaduais. A União não se 
manifestou e deixou esse assunto para 
responsabilidade de governadores e pre-
feitos. Desde o início a gente sempre dei-
xou muito claro que, embora represente 
o setor produtivo, a questão da vida e da 
saúde sempre vai estar em primeiro 
lugar. É claro que gostaríamos muito 
que as empresas se mantivessem de 
pé e que os empregos fossem preser-
vados. O fechamento de empresas não 
vai contribuir para amenizar a situação 
desta segunda onda. A gente sabe que 
a população e as empresas vão ter que 
fazer sua parte agora. O que a gente 
percebeu ao longo desses nove meses 
é que o excesso de confiança e a perda 
do medo pela população ocasionaram 
alguns excessos de aglomeração e isso, 
claro, contribuiu para aumentar a lota-
ção das UTIs na região. A Caciopar repre-
senta 46 associações do oeste do Paraná 
e, desde já, a gente se colocou à disposi-
ção para levar informação às empresas. 
O poder público, principalmente municipal, 
deixou muito claro que vai fiscalizar e punir 
aqueles que não estiverem cumprindo as 
leis. Esse é o caminho. Nós temos que levar 
informação, evitar aglomeração, manter 
o distanciamento, usar álcool gel, porque 
sabemos que vai passar. A gente sabe da 
importância de dezembro para o comér-
cio, a indústria, o serviço... Um fechamento 
ou qualquer tipo de restrição em dezembro 
seria gravíssimo para a economia.

O Paraná - Na sua opinião, diante 
dessa nova onda, o poder público 
não deveria que ter alertado a popu-
lação um pouco antes, até para evi-
tar uma situação que exija medidas 
mais restritivas?

Rotta - Com certeza! Acho que havia 
um desejo de boa parte da sociedade 

até de prorrogar as eleições deste ano. 
A gente sabe que alguns movimentos 
fizeram com que uma estratégia anteci-
pada acontecesse. Eu não quero culpar os 
prefeitos ou o TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), mas tenho que deixar muito claro 
que um dos anseios do setor produtivo era 
de que houvesse a unificação das eleições 
[municipais e nacionais], por isso acho que 
perdemos uma grande oportunidade de 
fazer isso. A gente sabe que o Brasil para 
de dois em dois anos, e acho muito frágil 
dizer que o cidadão teria dificuldade de 
digitar oito, nove candidatos... isso é um 
argumento muito frágil. A verdade é que 
a economia e o País dependem ou ficam 
muito reféns de atitudes e ações políticas 
de dois em dois anos.

O Paraná - Pesquisa recente da 
Fecomércio mostra que a intenção de 
compra do presente de Natal é maior 
que a do ano passado. Vocês já espe-
ravam por isso ou foi uma surpresa?

Rotta - Quando a pandemia come-
çou, na segunda quinzena de março - 
acho que abril foi um dos piores meses 
-, ninguém imaginava que a gente 
pudesse recuperar parcialmente nossa 
economia. É claro que temos noção - e 
muita solidariedade - de setores e seg-
mentos que até hoje sentem os impactos 
da pandemia, como turismo, eventos, 
agricultura, a própria educação pri-
vada... Mas, excluindo eles, claro que 
é uma surpresa positiva tudo isso que 
está acontecendo. Alguns dizem que o 
auxílio emergencial, que tem origem do 
governo federal, é um dos fatores que 
contribuem para isso.

O Paraná - Maior poder de compra?
Rotta - Exatamente! A economia 

está respondendo justamente porque 
existe o poder de compra do consumi-
dor. A gente sabe que o maior programa 
de distribuição de renda é o emprego. 
Se a pessoa tem renda, ela consome do 
comércio e isso movimenta toda a eco-
nomia local, seja comércio, serviço e até 
indústria. Mas a gente realmente tem 
que dizer que foi uma surpresa. Eu acho 
que ninguém esperava isso. E todos os 
índices deste fim de ano são melhores 
que os do ano passado. Claro que existe 
também muita preocupação para 2021, 
quando esse auxílio emergencial cessa, 
quando as parcelas do seguro-desem-
prego terminam e que vários setores da 
economia ainda estarão impossibilita-
dos de retornar à normalidade. Também 
sabemos que várias vagas de emprego 

estão em aberto. Hoje faltam candi-
datos interessados em cumprir essas 
vagas e isso também é um fator posi-
tivo. Mas, resumindo: estamos muito 
contentes com essas informações. Acho 
que a gente não esperava isso e, ao 
mesmo tempo, a gente tem uma preo-
cupação para que esses setores voltem 
e que, claro, essa boa onda continue e 
se perpetue em 2021.

O Paraná - A pandemia obrigou 
muitas empresas a se reestrutu-
rarem, a investirem nas vendas 
on-line, muitos até aumentaram o 
faturamento, e também evidenciou 
gargalos que talvez não fossem vis-
tos, como a logística. Isso continua 
após a pandemia?

Rotta - Você citou um assunto muito 
importante, que é uma característica 
no novo normal. A gente entendeu, 
principalmente no início da pande-
mia, quando houve o lockdown, que as 
grandes plataformas de e-commerce 
do Brasil continuaram vendendo e que 
os hábitos dos consumidores mudaram 
muito. Hoje, grande parte dos consumi-
dores acaba fazendo suas compras via 
internet e, baseado nessa nova tendên-
cia, a Caciopar e algumas outras asso-
ciações, algo próximo a 15 associações, 
aderiram a uma plataforma de e-com-
merce regional, na qual vamos divul-
gar os produtos delas e tentar fazer com 
que esse dinheiro, que antes era dire-
cionado a essas grandes plataformas, 
fique aqui, na região. Acho que essa foi 
uma das grandes ações que a gente 
fez durante a pandemia. Nós tivemos 
grande apoio do Sebrae, que tirou do 
stand by o Oeste Compra do Oeste, que 
é um programa - que eu achava fantás-
tico - que incentiva as compras públicas 
de empresas regionais. A Prefeitura de 
Cascavel, por exemplo. Por ano, com-
pra algo próximo a R$ 200 milhões e 
grande parte desse valor é comprada 
de empresas de fora do Estado. Então, o 
Sebrae, muito atento a toda essa orga-
nização, tirou o programa do armário. 
E isso teve uma repercussão muito 
positiva dentro da Caciopar, porque 
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real do pedágio do Paraná nestes próxi-
mos 30 anos... porque estamos falando 
de 30 anos! Será uma nova geração e 
a gente sabe que o primeiro contrato 
do Paraná foi um dos primeiros do 
Brasil, é considerado de primeira gera-
ção, e pagamos um preço muito alto. O 
Paraná perdeu muita competitividade. 
A nossa preocupação é realmente com 
isso. A gente não quer mais errar e não 
podemos mais perder competitividade.

Não só a geração, mas a transmis-
são da energia. Agora com a venda da 
Copel Telecom, ficamos otimistas com 
os investimentos que a Copel já sinali-
zou em fazer, principalmente na área 
rural. Aqui, no oeste, são mais de 
60 mil produtores que dependem 
demais da energia elétrica. A osci-
lação e a baixa qualidade da energia 
preocupam demais, principalmente 
a zona rural, e essa é também uma 
de nossas bandeiras. 

Temos também uma das maiores 
entregas do POD (Programa de Desen-
volvimento do Oeste), liderada por 
Elias Zydek, que é o atual vice-presi-
dente do POD, e que traz uma nova luz 
ao Paraná. Em maio de 2021, o Paraná 
fica oficialmente livre de febre aftosa 
sem vacinação e isso abre uma série de 
mercados que até então o Paraná não 
experimentava, porque esse mercado 
ficava restrito a Santa Catarina. 

O Paraná - E a questão da tarifa 
rural noturna, que corre o risco de 
ser extinta?

Rotta - Ficamos sabendo recen-
temente da suspensão para 2021 da 
tarifa noturna, que é uma tarifa subsi-
diada pelo governo no meio rural. Esta-
mos muito atentos a isso e ponderando 
com o governo para mantê-la. Toda a 
cadeia de frango e suíno depende muito 
da rede elétrica... 

O Paraná - Pode-se dizer que você 
deixou tudo encaminhado, os prin-
cipais gargalos foram organizados?

Rotta - É claro que a luta sempre con-
tinua. Eu acho que a gente tem que avan-
çar muito na questão da qualidade das 
estradas rurais, as reformas... A gente tem 
que estar sempre atuante, atento e vigi-
lante, porque tem muitos gargalos que 
nos fazem sofrer e o objetivo de todo esse 
nosso trabalho é de tornar nossas empre-
sas mais competitivas. Tudo o que tiver 
relação e interferir na competitividade das 
nossas empresas a gente procura inter-
mediar e avançar. Essa é basicamente a 
nossa preocupação.

O Paraná - Pretende assumir 
outro cargo de liderança na região?

Rotta - Eu faço parte da Fecomér-
cio, sou vice-presidente do Sindilojas 
e fui convidado a fazer parte da mesa 
diretora do POD. O Danilo Vendruscolo 
termina o mandato dia 17 e assume o 
toledense Rainer Zielasko, que também 
é uma pessoa fantástica, já presidiu a 
Faceaba, nossa federação. Então, vou 

ajudar o Rainer na administração do 
POD como vice-presidente.

O Paraná - Alguma pretensão 
política para o futuro?

Rotta - Não tenho. Já me pergunta-
ram e até a gente falava com o Michel 
[Lopes, presidente da Acic] que é inte-
ressante. Acho que tudo passa pela 
política. A política partidária tem um 
papel fundamental, mas, curiosa-
mente, grande parte das pessoas que 
passa por esses cargos ligados ao asso-
ciativismo dificilmente tem alguma pre-
tensão política. Não digo que seja uma 
vantagem, acho que é até um ponto 
negativo nosso, mas realmente não 
tenho [vontade].

O Paraná - Para encerrar... Quais 
as expectativas para o ano que vem? 

Rotta - Ao longo deste ano, a gente 
percebeu o aumento de preço de mui-
tos produtos, principalmente da cesta 
básica, derivados da soja, trigo, milho... 
e isso tem um impacto contundente no 
IGP-M (Índice Geral de Preços Mercado) 
e as chances de termos inflação são 
grandes. Alguns contratos até sugerem 
que sejam indexados pelo IPCA (Índice 
de Preço ao Consumidor Amplo) e não 
pelo IGP-M, em função dos altos índi-
ces de inflação que podem acontecer. 
Muitas indústrias ainda - isso foi uma 
pesquisa que a CNI (Confederação 
Nacional da Indústria) fez -, 75% das 
indústrias, sofrem com o desabasteci-
mento de algum tipo de insumo e isso é 
muito preocupante porque pode levar a 
índices de inflação maiores ainda e esse 
consumo desenfreado também pode 
levar à inflação. As indústrias podem, 
em função da dificuldade de produzir, 
aumentar preço para regular mercado, 
e isso pode ocasionar inflação. Mas o 
que realmente esperamos é que não 
haja especulação e sim bom senso. Que 
as vagas de trabalho sejam preenchi-
das, que as empresas voltem a operar, 
que esses segmentos penalizados vol-
tem à normalidade e que consigamos 
segurar nossa inflação. A Taxa Selic, 
que também é um fator muito impor-
tante para investimentos, a tendência é 
de ficar entre 2% e 3% ao ano, um índice 
muito favorável a investimentos. Se a 
gente conseguir passar as reformas 
[tributária e administrativa], vamos ter 
um ano excepcional em 2021. Acho que 
o investidor de fora volta a olhar para 
o Brasil com bons olhos, o mercado 
imobiliário [ganha] com essa taxa do 
Selic baixa, pois aquelas pessoas que 
poupam começam a olhar para outros 
investimentos menos conservadores e 
mais rentáveis e isso também é muito 
positivo porque a gente sabe que a 
construção civil e imobiliária tem um 
peso muito grande na economia... 
Então, acreditamos que, se a gente 
conseguir as reformas, a segurança da 
vacina, o retorno da cadeia de turismo, 
conseguiremos fazer um 2021 muito 
bom. As expectativas são muito boas!l Entrevista: Cláudia Neis
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A política partidária tem um papel fundamental, mas, curiosamente, 
grande parte das pessoas que passa por esses cargos ligados ao 
associativismo dificilmente tem alguma pretensão política‘‘

todos os municípios entenderam que é 
melhor divulgar as necessidades de com-
pras dos municípios e tentar atendê-las, 
do que todo esse volume de dinheiro ser 
canalizado a outros estados. Paralelo a 
isso, a Caciopar, com uma empresa espe-
cializada em e-commerce, criou a plata-
forma Compras Oeste. É claro que temos 
ciência da dificuldade de concorrer com 
essas grandes plataformas nacionais, 
algumas delas com raio de atuação até 
fora do País, mas é um primeiro passo e, 
tudo aquilo que a gente conseguir segu-
rar aqui, a chance de manter os empre-
gos e as empresas em pé é muito maior.

O Paraná - Você finaliza agora três 
anos à frente da Caciopar. Além da 
pandemia, quais os problemas que 
conseguiu identificar?

Rotta - Ao longo desse tempo, junta-
mente com nossa diretoria, a gente tra-
tou de temas muito importantes, como 
a questão tributária, pois sabemos da 
importância de uma reforma tributá-
ria e de uma reforma administrativa. 
A Caciopar trabalha muito forte com o 
Programa Oeste em Desenvolvimento 
nas questões de infraestrutura, energia, 
pedágio... Dentro da infraestrutura, o 
que envolve? Nossa ferrovia, que o 
governo do Estado está pagando algo 
em torno de R$ 30 milhões para fazer 
um estudo de viabilidade partindo de 
Maracaju (MS), passando por Doura-
dos, Guaíra, Cascavel até Paranaguá. 
De Cascavel a Guarapuava, o trecho é 
relativamente novo, só tem alguns tre-
chos de melhorias, mas, de Guarapuava 
a Paranaguá, terá um traçado novo, 
uma descida nova da serra. Acredito 
que esse é um dos grandes gargalos 
de infraestrutura que estão se desenro-
lando. Essa semana o 
governador [Ratinho 
Junior] esteve aqui 
e falou sobre isso. 
Em novembro do 
ano que vem, se 
os estudos de via-
bilidade estiverem 
ok, essa nova ferro-
via vai para leilão 

na B3 (Bolsa de Valores). A gente sabe 
que existem vários investidores interes-
sados devido à força produtiva do oeste 
do Paraná, e também do Centro-Oeste, 
porque a gente pretende captar parte da 
produção do Mato Grosso do Sul e existe 
a possibilidade de um ramal de Casca-
vel a Foz, também pegando parte da pro-
dução do Paraguai, traçado de grande 
chance de ser muito viável... O governo 
do Paraná projeta uma movimentação 
de 80 bilhões de toneladas no Porto de 
Paranaguá daqui a dez anos. Este ano 
vai fechar em 55 milhões e só tem uma 
forma de ele chegar a esses 80 bilhões: 
reestruturar essa nova Ferroeste. 

O Paraná - E os pedágios...
Rotta - Com relação aos pedá-

gios, também estamos muito atentos. 
Temos trabalhado muito com o governo 
do Estado, apesar de existir uma con-
cessão liderada pelo governo federal, 
mas a gente questiona muito a ques-
tão da outorga onerosa. O ministro 
Tarcísio Gomes tem feito algumas lici-
tações nesse modelo híbrido, que é o 
pagamento de outorga e menor preço. 
Ponderamos que sempre se deveria 
usar o menor preço de tarifa e excluir 
a outorga onerosa porque sabemos 
que vai influenciar no preço do pedá-
gio. Ponderamos muito que, na nova 
licitação, que vai ter o prazo de 30 
anos, pelo modelo de contrato, serão 
priorizadas as obras nos cinco ou sete 
primeiros anos. Isso exige uma capaci-
dade de endividamento muito grande 
das empresas. Questionamos também 
a questão da desapropriação das áreas 
para a duplicação. No contrato atual, 
as desapropriações são de responsa-
bilidade do Estado e, na nova licitação, 
a empresa devedora terá de pagar as 
desapropriações. Isso também enca-
rece o preço do pedágio. Inclusive, a 
gente está, juntamente com empresá-
rios e pessoas físicas da região, estu-
dando pagar uma consultoria para 
entender qual seria o preço mínimo 
de pedágio do Paraná. Num segundo 
momento, de repente, até formar um 
consórcio, uma cooperativa, para com-

por [disputar] a licitação.

O Paraná - Esse estudo 
seria imediato?

Rotta - Esse estudo seria 
imediato, sim! Na próxima 

semana, teremos uma 
reunião para definir 
isso. É um valor relati-

vamente alto, algo em 
torno de R$ 3 milhões. 

Seria um estudo 
té c n i co  d e 
engenharia, 
mas seria um 
estudo jurídico 
também. Ele 
é importan-
tíssimo para 
entendermos 
qual é o preço 
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 Com 44 anos de existência e considerada a mais estruturada do País, a Caciopar (Coor-
denadoria das Associações Comerciais e Industriais do Oeste do Paraná) tem sido pro-
tagonista de uma série de ações, especialmente ligadas à infraestrutura. Agora, a enti-

dade encabeça novo movimento com foco nas próximas concessões do pedágio.
Em entrevista ao Jornal O Paraná, Alci Rotta Junior, que termina agora seu mandato à frente 

da entidade, revela que um estudo está sendo organizado para levantar o preço mínimo das 
tarifas de pedágio em todo o Paraná. A partir dessa informação, as entidades pretendem for-

mar um consórcio, ou uma cooperativa, para disputar a licitação. Confira a entrevista.

O Paraná - Para começar vamos 
falar sobre a pandemia. Como vocês 
veem lá no início e como estão vendo 
agora esse cenário?

Alci Rotta Junior - Lá no início, 
participamos de várias reuniões, prin-
cipalmente do COE (Comitê de Orienta-
ção Estratégica) de Cascavel e percebe-
mos que era um inimigo desconhecido. 
Ninguém tinha muita informação sobre 
ele [coronavírus] e o lockdown, estrate-
gicamente, os países adotaram para ter 
tempo de entender, saber o que fazer, 
qual estratégia adotar. Somos entida-
des legalistas, jamais deixaremos de 
cumprir as leis. A instrução desde o início 
da pandemia foi de cumprir os decretos. 
Nós tivemos participação em decretos 
municipais e estaduais. A União não se 
manifestou e deixou esse assunto para 
responsabilidade de governadores e pre-
feitos. Desde o início a gente sempre dei-
xou muito claro que, embora represente 
o setor produtivo, a questão da vida e da 
saúde sempre vai estar em primeiro 
lugar. É claro que gostaríamos muito 
que as empresas se mantivessem de 
pé e que os empregos fossem preser-
vados. O fechamento de empresas não 
vai contribuir para amenizar a situação 
desta segunda onda. A gente sabe que 
a população e as empresas vão ter que 
fazer sua parte agora. O que a gente 
percebeu ao longo desses nove meses 
é que o excesso de confiança e a perda 
do medo pela população ocasionaram 
alguns excessos de aglomeração e isso, 
claro, contribuiu para aumentar a lota-
ção das UTIs na região. A Caciopar repre-
senta 46 associações do oeste do Paraná 
e, desde já, a gente se colocou à disposi-
ção para levar informação às empresas. 
O poder público, principalmente municipal, 
deixou muito claro que vai fiscalizar e punir 
aqueles que não estiverem cumprindo as 
leis. Esse é o caminho. Nós temos que levar 
informação, evitar aglomeração, manter 
o distanciamento, usar álcool gel, porque 
sabemos que vai passar. A gente sabe da 
importância de dezembro para o comér-
cio, a indústria, o serviço... Um fechamento 
ou qualquer tipo de restrição em dezembro 
seria gravíssimo para a economia.

O Paraná - Na sua opinião, diante 
dessa nova onda, o poder público 
não deveria que ter alertado a popu-
lação um pouco antes, até para evi-
tar uma situação que exija medidas 
mais restritivas?

Rotta - Com certeza! Acho que havia 
um desejo de boa parte da sociedade 

até de prorrogar as eleições deste ano. 
A gente sabe que alguns movimentos 
fizeram com que uma estratégia anteci-
pada acontecesse. Eu não quero culpar os 
prefeitos ou o TSE (Tribunal Superior Elei-
toral), mas tenho que deixar muito claro 
que um dos anseios do setor produtivo era 
de que houvesse a unificação das eleições 
[municipais e nacionais], por isso acho que 
perdemos uma grande oportunidade de 
fazer isso. A gente sabe que o Brasil para 
de dois em dois anos, e acho muito frágil 
dizer que o cidadão teria dificuldade de 
digitar oito, nove candidatos... isso é um 
argumento muito frágil. A verdade é que 
a economia e o País dependem ou ficam 
muito reféns de atitudes e ações políticas 
de dois em dois anos.

O Paraná - Pesquisa recente da 
Fecomércio mostra que a intenção de 
compra do presente de Natal é maior 
que a do ano passado. Vocês já espe-
ravam por isso ou foi uma surpresa?

Rotta - Quando a pandemia come-
çou, na segunda quinzena de março - 
acho que abril foi um dos piores meses 
-, ninguém imaginava que a gente 
pudesse recuperar parcialmente nossa 
economia. É claro que temos noção - e 
muita solidariedade - de setores e seg-
mentos que até hoje sentem os impactos 
da pandemia, como turismo, eventos, 
agricultura, a própria educação pri-
vada... Mas, excluindo eles, claro que 
é uma surpresa positiva tudo isso que 
está acontecendo. Alguns dizem que o 
auxílio emergencial, que tem origem do 
governo federal, é um dos fatores que 
contribuem para isso.

O Paraná - Maior poder de compra?
Rotta - Exatamente! A economia 

está respondendo justamente porque 
existe o poder de compra do consumi-
dor. A gente sabe que o maior programa 
de distribuição de renda é o emprego. 
Se a pessoa tem renda, ela consome do 
comércio e isso movimenta toda a eco-
nomia local, seja comércio, serviço e até 
indústria. Mas a gente realmente tem 
que dizer que foi uma surpresa. Eu acho 
que ninguém esperava isso. E todos os 
índices deste fim de ano são melhores 
que os do ano passado. Claro que existe 
também muita preocupação para 2021, 
quando esse auxílio emergencial cessa, 
quando as parcelas do seguro-desem-
prego terminam e que vários setores da 
economia ainda estarão impossibilita-
dos de retornar à normalidade. Também 
sabemos que várias vagas de emprego 

estão em aberto. Hoje faltam candi-
datos interessados em cumprir essas 
vagas e isso também é um fator posi-
tivo. Mas, resumindo: estamos muito 
contentes com essas informações. Acho 
que a gente não esperava isso e, ao 
mesmo tempo, a gente tem uma preo-
cupação para que esses setores voltem 
e que, claro, essa boa onda continue e 
se perpetue em 2021.

O Paraná - A pandemia obrigou 
muitas empresas a se reestrutu-
rarem, a investirem nas vendas 
on-line, muitos até aumentaram o 
faturamento, e também evidenciou 
gargalos que talvez não fossem vis-
tos, como a logística. Isso continua 
após a pandemia?

Rotta - Você citou um assunto muito 
importante, que é uma característica 
no novo normal. A gente entendeu, 
principalmente no início da pande-
mia, quando houve o lockdown, que as 
grandes plataformas de e-commerce 
do Brasil continuaram vendendo e que 
os hábitos dos consumidores mudaram 
muito. Hoje, grande parte dos consumi-
dores acaba fazendo suas compras via 
internet e, baseado nessa nova tendên-
cia, a Caciopar e algumas outras asso-
ciações, algo próximo a 15 associações, 
aderiram a uma plataforma de e-com-
merce regional, na qual vamos divul-
gar os produtos delas e tentar fazer com 
que esse dinheiro, que antes era dire-
cionado a essas grandes plataformas, 
fique aqui, na região. Acho que essa foi 
uma das grandes ações que a gente 
fez durante a pandemia. Nós tivemos 
grande apoio do Sebrae, que tirou do 
stand by o Oeste Compra do Oeste, que 
é um programa - que eu achava fantás-
tico - que incentiva as compras públicas 
de empresas regionais. A Prefeitura de 
Cascavel, por exemplo. Por ano, com-
pra algo próximo a R$ 200 milhões e 
grande parte desse valor é comprada 
de empresas de fora do Estado. Então, o 
Sebrae, muito atento a toda essa orga-
nização, tirou o programa do armário. 
E isso teve uma repercussão muito 
positiva dentro da Caciopar, porque 

Entidades se unem para identificar 
preço mínimo do pedágio no PR

A gente sabe 
da importância 
de dezembro 
para o comércio, 
a indústria, o 
serviço... Um 
fechamento ou 
qualquer tipo 
de restrição em 
dezembro seria 
gravíssimo para  
a economia

‘‘

real do pedágio do Paraná nestes próxi-
mos 30 anos... porque estamos falando 
de 30 anos! Será uma nova geração e 
a gente sabe que o primeiro contrato 
do Paraná foi um dos primeiros do 
Brasil, é considerado de primeira gera-
ção, e pagamos um preço muito alto. O 
Paraná perdeu muita competitividade. 
A nossa preocupação é realmente com 
isso. A gente não quer mais errar e não 
podemos mais perder competitividade.

Não só a geração, mas a transmis-
são da energia. Agora com a venda da 
Copel Telecom, ficamos otimistas com 
os investimentos que a Copel já sinali-
zou em fazer, principalmente na área 
rural. Aqui, no oeste, são mais de 
60 mil produtores que dependem 
demais da energia elétrica. A osci-
lação e a baixa qualidade da energia 
preocupam demais, principalmente 
a zona rural, e essa é também uma 
de nossas bandeiras. 

Temos também uma das maiores 
entregas do POD (Programa de Desen-
volvimento do Oeste), liderada por 
Elias Zydek, que é o atual vice-presi-
dente do POD, e que traz uma nova luz 
ao Paraná. Em maio de 2021, o Paraná 
fica oficialmente livre de febre aftosa 
sem vacinação e isso abre uma série de 
mercados que até então o Paraná não 
experimentava, porque esse mercado 
ficava restrito a Santa Catarina. 

O Paraná - E a questão da tarifa 
rural noturna, que corre o risco de 
ser extinta?

Rotta - Ficamos sabendo recen-
temente da suspensão para 2021 da 
tarifa noturna, que é uma tarifa subsi-
diada pelo governo no meio rural. Esta-
mos muito atentos a isso e ponderando 
com o governo para mantê-la. Toda a 
cadeia de frango e suíno depende muito 
da rede elétrica... 

O Paraná - Pode-se dizer que você 
deixou tudo encaminhado, os prin-
cipais gargalos foram organizados?

Rotta - É claro que a luta sempre con-
tinua. Eu acho que a gente tem que avan-
çar muito na questão da qualidade das 
estradas rurais, as reformas... A gente tem 
que estar sempre atuante, atento e vigi-
lante, porque tem muitos gargalos que 
nos fazem sofrer e o objetivo de todo esse 
nosso trabalho é de tornar nossas empre-
sas mais competitivas. Tudo o que tiver 
relação e interferir na competitividade das 
nossas empresas a gente procura inter-
mediar e avançar. Essa é basicamente a 
nossa preocupação.

O Paraná - Pretende assumir 
outro cargo de liderança na região?

Rotta - Eu faço parte da Fecomér-
cio, sou vice-presidente do Sindilojas 
e fui convidado a fazer parte da mesa 
diretora do POD. O Danilo Vendruscolo 
termina o mandato dia 17 e assume o 
toledense Rainer Zielasko, que também 
é uma pessoa fantástica, já presidiu a 
Faceaba, nossa federação. Então, vou 

ajudar o Rainer na administração do 
POD como vice-presidente.

O Paraná - Alguma pretensão 
política para o futuro?

Rotta - Não tenho. Já me pergunta-
ram e até a gente falava com o Michel 
[Lopes, presidente da Acic] que é inte-
ressante. Acho que tudo passa pela 
política. A política partidária tem um 
papel fundamental, mas, curiosa-
mente, grande parte das pessoas que 
passa por esses cargos ligados ao asso-
ciativismo dificilmente tem alguma pre-
tensão política. Não digo que seja uma 
vantagem, acho que é até um ponto 
negativo nosso, mas realmente não 
tenho [vontade].

O Paraná - Para encerrar... Quais 
as expectativas para o ano que vem? 

Rotta - Ao longo deste ano, a gente 
percebeu o aumento de preço de mui-
tos produtos, principalmente da cesta 
básica, derivados da soja, trigo, milho... 
e isso tem um impacto contundente no 
IGP-M (Índice Geral de Preços Mercado) 
e as chances de termos inflação são 
grandes. Alguns contratos até sugerem 
que sejam indexados pelo IPCA (Índice 
de Preço ao Consumidor Amplo) e não 
pelo IGP-M, em função dos altos índi-
ces de inflação que podem acontecer. 
Muitas indústrias ainda - isso foi uma 
pesquisa que a CNI (Confederação 
Nacional da Indústria) fez -, 75% das 
indústrias, sofrem com o desabasteci-
mento de algum tipo de insumo e isso é 
muito preocupante porque pode levar a 
índices de inflação maiores ainda e esse 
consumo desenfreado também pode 
levar à inflação. As indústrias podem, 
em função da dificuldade de produzir, 
aumentar preço para regular mercado, 
e isso pode ocasionar inflação. Mas o 
que realmente esperamos é que não 
haja especulação e sim bom senso. Que 
as vagas de trabalho sejam preenchi-
das, que as empresas voltem a operar, 
que esses segmentos penalizados vol-
tem à normalidade e que consigamos 
segurar nossa inflação. A Taxa Selic, 
que também é um fator muito impor-
tante para investimentos, a tendência é 
de ficar entre 2% e 3% ao ano, um índice 
muito favorável a investimentos. Se a 
gente conseguir passar as reformas 
[tributária e administrativa], vamos ter 
um ano excepcional em 2021. Acho que 
o investidor de fora volta a olhar para 
o Brasil com bons olhos, o mercado 
imobiliário [ganha] com essa taxa do 
Selic baixa, pois aquelas pessoas que 
poupam começam a olhar para outros 
investimentos menos conservadores e 
mais rentáveis e isso também é muito 
positivo porque a gente sabe que a 
construção civil e imobiliária tem um 
peso muito grande na economia... 
Então, acreditamos que, se a gente 
conseguir as reformas, a segurança da 
vacina, o retorno da cadeia de turismo, 
conseguiremos fazer um 2021 muito 
bom. As expectativas são muito boas!l Entrevista: Cláudia Neis
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pelo QR 
code para 
ver a 
íntegra da 
entrevista

A gente sabe 
que o primeiro 
contrato do 
Paraná foi um 
dos primeiros 
do Brasil, é 
considerado de 
primeira geração, 
e pagamos um 
preço muito 
alto. O Paraná 
perdeu muita 
competitividade

‘‘
A política partidária tem um papel fundamental, mas, curiosamente, 
grande parte das pessoas que passa por esses cargos ligados ao 
associativismo dificilmente tem alguma pretensão política‘‘

todos os municípios entenderam que é 
melhor divulgar as necessidades de com-
pras dos municípios e tentar atendê-las, 
do que todo esse volume de dinheiro ser 
canalizado a outros estados. Paralelo a 
isso, a Caciopar, com uma empresa espe-
cializada em e-commerce, criou a plata-
forma Compras Oeste. É claro que temos 
ciência da dificuldade de concorrer com 
essas grandes plataformas nacionais, 
algumas delas com raio de atuação até 
fora do País, mas é um primeiro passo e, 
tudo aquilo que a gente conseguir segu-
rar aqui, a chance de manter os empre-
gos e as empresas em pé é muito maior.

O Paraná - Você finaliza agora três 
anos à frente da Caciopar. Além da 
pandemia, quais os problemas que 
conseguiu identificar?

Rotta - Ao longo desse tempo, junta-
mente com nossa diretoria, a gente tra-
tou de temas muito importantes, como 
a questão tributária, pois sabemos da 
importância de uma reforma tributá-
ria e de uma reforma administrativa. 
A Caciopar trabalha muito forte com o 
Programa Oeste em Desenvolvimento 
nas questões de infraestrutura, energia, 
pedágio... Dentro da infraestrutura, o 
que envolve? Nossa ferrovia, que o 
governo do Estado está pagando algo 
em torno de R$ 30 milhões para fazer 
um estudo de viabilidade partindo de 
Maracaju (MS), passando por Doura-
dos, Guaíra, Cascavel até Paranaguá. 
De Cascavel a Guarapuava, o trecho é 
relativamente novo, só tem alguns tre-
chos de melhorias, mas, de Guarapuava 
a Paranaguá, terá um traçado novo, 
uma descida nova da serra. Acredito 
que esse é um dos grandes gargalos 
de infraestrutura que estão se desenro-
lando. Essa semana o 
governador [Ratinho 
Junior] esteve aqui 
e falou sobre isso. 
Em novembro do 
ano que vem, se 
os estudos de via-
bilidade estiverem 
ok, essa nova ferro-
via vai para leilão 

na B3 (Bolsa de Valores). A gente sabe 
que existem vários investidores interes-
sados devido à força produtiva do oeste 
do Paraná, e também do Centro-Oeste, 
porque a gente pretende captar parte da 
produção do Mato Grosso do Sul e existe 
a possibilidade de um ramal de Casca-
vel a Foz, também pegando parte da pro-
dução do Paraguai, traçado de grande 
chance de ser muito viável... O governo 
do Paraná projeta uma movimentação 
de 80 bilhões de toneladas no Porto de 
Paranaguá daqui a dez anos. Este ano 
vai fechar em 55 milhões e só tem uma 
forma de ele chegar a esses 80 bilhões: 
reestruturar essa nova Ferroeste. 

O Paraná - E os pedágios...
Rotta - Com relação aos pedá-

gios, também estamos muito atentos. 
Temos trabalhado muito com o governo 
do Estado, apesar de existir uma con-
cessão liderada pelo governo federal, 
mas a gente questiona muito a ques-
tão da outorga onerosa. O ministro 
Tarcísio Gomes tem feito algumas lici-
tações nesse modelo híbrido, que é o 
pagamento de outorga e menor preço. 
Ponderamos que sempre se deveria 
usar o menor preço de tarifa e excluir 
a outorga onerosa porque sabemos 
que vai influenciar no preço do pedá-
gio. Ponderamos muito que, na nova 
licitação, que vai ter o prazo de 30 
anos, pelo modelo de contrato, serão 
priorizadas as obras nos cinco ou sete 
primeiros anos. Isso exige uma capaci-
dade de endividamento muito grande 
das empresas. Questionamos também 
a questão da desapropriação das áreas 
para a duplicação. No contrato atual, 
as desapropriações são de responsa-
bilidade do Estado e, na nova licitação, 
a empresa devedora terá de pagar as 
desapropriações. Isso também enca-
rece o preço do pedágio. Inclusive, a 
gente está, juntamente com empresá-
rios e pessoas físicas da região, estu-
dando pagar uma consultoria para 
entender qual seria o preço mínimo 
de pedágio do Paraná. Num segundo 
momento, de repente, até formar um 
consórcio, uma cooperativa, para com-

por [disputar] a licitação.

O Paraná - Esse estudo 
seria imediato?

Rotta - Esse estudo seria 
imediato, sim! Na próxima 

semana, teremos uma 
reunião para definir 
isso. É um valor relati-

vamente alto, algo em 
torno de R$ 3 milhões. 

Seria um estudo 
té c n i co  d e 
engenharia, 
mas seria um 
estudo jurídico 
também. Ele 
é importan-
tíssimo para 
entendermos 
qual é o preço 
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Matrículas para Educação de 
Jovens e Adultos semipresencial 

no Sesi estão abertas

Com objetivo de incentivar que jovens 
e adultos que não concluíram a Educação 
Básica (Ensino Fundamental, anos finais, 
e Médio) voltem a estudar, o Sesi está com 
matrículas abertas para EJA, destinadas à 
comunidade em geral, com prioridade para 
colaboradores da indústria. As aulas são 
ofertadas na modalidade semipresencial e 
são destinadas a maiores de 18 anos que 
tenham interrompido os estudos.

“Ainda existem muitos funcionários da indús-
tria que não concluíram a Educação Básica e têm 
interesse em retomar os estudos. Por isso, ofere-
cemos essa oportunidade de elevação da escola-
ridade, em especial aos industriários do Paraná”, 
afirma Giovana Punhagui, gerente executiva de 
Educação do Sistema Fiep.

Para quem não teve condições de concluir 
a Educação Básica na idade regular, a EJA é 
uma oportunidade de retomar os estudos e 
abrir portas no mercado de trabalho. Foi o 
caso de Fabiano de Andrade Silva, colaborador 
de uma indústria de Irati, que procurou o Sesi 
para cursar o Ensino Fundamental e Médio. 
“Fui atleta profissional de futebol, não tinha 

tempo para me dedicar aos estudos. O Sesi fez 
uma diferença muito grande na minha vida, 
me proporcionado momentos de alegria e rea-
lizações profissionais”, conta.

Como é a EJA – Com plataforma de ensino 
on-line própria, o curso de EJA do Sesi é feito 
por disciplinas (módulos), cursadas uma de 
cada vez. Todas as turmas têm uma ordem 
fixa de disciplinas a ser seguida e as maté-
rias podem durar de duas semanas a três 
meses. Os interessados em cursar a EJA 
podem começar o curso no início de cada 
módulo, basta que tenha acesso a um com-
putador ou celular conectado à internet e 
disponibilidade para comparecer ao encon-
tro presencial semanal, com duração de 
quatro horas. Com isso, há várias possibili-
dades de entrada ao longo do ano.

A matrícula, gratuita para colaboradores 
das indústrias contratantes do Sesi, deve ser 
feita na unidade do Sesi onde o estudante vai 
participar do encontro presencial. O material 
didático próprio fica disponível on-line e não 
há custos extras. Para saber mais, acesse: sis-
temafiep.org.br/eja.

Com plataforma de ensino  própria, o curso de EJA do Sesi é feito por módulos

GELSON BAMPI/SISTEMA FIEP

Chuva

CRESCENTE
21/12 - 20h42

CHEIA
30/11 - 06h32

Sábado 5/12/2020

MINGUANTE
7/12 - 21h37

NOVA
14/12- 13h18

Paranaguá
max 23
min 17

Maringá
max 30
min 20

Cascavel
max 23
min 16

Foz do Iguaçu
max 28
min 18

Londrina
max 31
min 19

Curitiba
max 19
min 14

PREVISÃO DO TEMPO

FASES 
DA LUA

Nublado
Domingo 6/12/2020

Chuva
Segunda 7/12/2020

Loterias
Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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1º sorteio
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Quina
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TIME DO
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1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

09 05 02 01 05 09 00

Super Sete concurso: 026
C O L U N A S

1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2132

03 04 09 13 19 28 30 31 36 58
62 71 73 74 78 89 90 95 97 98

Lotomania

01 02 05 07 08 09 11 12 
14 15 17 18 20 24 25

60.513
72.996
20.592
28.137
92.575

06 36 39 43 44 71 77
AMÉRICA/MG

19 34 56 74 76

FEVEREIRO

01 12 17 25 26 28 29

Lotofácil concurso:2099

concurso: 5433

20 27 35 39 50 59

Licitação de uniformes 
escolares tem mais de 
R$ 1,6 mi de desconto

Cascavel - As licitações dos 
kits de uniformes escolares 
para 2021 tiveram significa-
tiva economia. O valor inicial 
era de mais de R$ 6 milhões, 
e ficou em R$ 4.336.160, o que 
corresponde a um desconto de 
mais de R$ 1,6 milhão, econo-
mia de 27,7% na compra dos 
uniformes escolares das 32 mil 
crianças que estudam na rede 
pública municipal de ensino.

Ano passado, foram adqui-
ridos 31 mil uniformes. Desta 
vez, são mil a mais, mas 
pagando cerca de R$ 48 mil 
a menos. A estratégia é desa-
grupar por lotes os itens do kit, 
possibilitando mais concorrên-
cia entre as empresas.

O prefeito Leonaldo Paranhos 
assinou esta semana o docu-
mento garantindo a compra dos 
uniformes escolares. Essa compra 
antecipada também resolve um 
problema que já faz parte do pas-
sado de Cascavel: a entrega dos 
kits no meio do ano letivo. 

TRANSPARÊNCIA
Ao longo dos últimos quatro 

anos, a economia da compra 
dos uniformes se consolidou 
com a Escola da Transparên-
cia, inaugurada neste ano e 

construída em uma área de 4 
mil metros quadrados, locali-
zada no Loteamento Florais 
do Paraná, no Bairro Floresta, 
região norte de Cascavel.

No total, foram economizados 
mais de R$ 6 milhões. A econo-
mia vai possibilitar que cerca de 
500 crianças estudem em tempo 
integral em uma nova instituição 
com estrutura de qualidade. A 
inovação chamou tanto a aten-
ção que até o governador do 
Paraná Carlos Massa Ratinho 
Júnior fez questão de conheces 
as instalações do prédio.

Segundo o prefeito Leo-
naldo Paranhos, a economia 
deste ano já tem destino certo: 
a construção da segunda Escola 
da Transparência do Município. 
“Já lançamos o novo desafio, 
que começa com esse desconto. 
Nós já temos um saldo de R$ 
700 mil e mais desse milhão 
[referente à nova licitação]. O 
objetivo é construir uma nova 
Escola da Transparência e fazê-
-la em um bairro ou região que 
tenha perspectiva de cresci-
mento ou demanda reprimida. 
A ideia é ter, pelo menos, qua-
tro Escolas da Transparência, 
uma em cada região de Casca-
vel”, disse Paranhos.

Paranhos quer construir ao menos quatro Escolas da Transparência

 SECOM
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“frase”

2021 

Felicidades!
A coluna manda votos de muita saúde e felicidade para 

todos os aniversariantes, em especial para Elizeu Ave-
lino Zanella Jr, Francielle Refatti Gutzoski, José Duarte Souza, 

Tadeu Junior Girotto, Marlene d Motta Armiliato, Valdomiro 
Pereira da Silva, Alci Lúcio Rotta Jr e Eugênio March Krum.

Se a vida exigir, lute como Nyna Williams: forte, mas sem perder 
seu encanto. Megaprodução de Arivonil Policarpo

Minha cabeça diz: malha!
Meu corpo diz: dorme!

Meu estômago diz: come!
Sinceramente, não 

sei o que fazer

Pai e filho na Feira 
A Feira do Teatro recebe 

neste domingo, das 10h às 13h, 
a presença dos escritores Algacir 
Santos e Algacir Santos Junior na 
Manhã de Autógrafos, com seus 

livros “A Felicidade mora em 
mim” e “Egito Antigo Uma histó-
ria sem fim”. A feira fica atrás do 

Teatro Municipal de Cascavel.

Clipe oficial
Clayton Santana & Edinei reú-

nem uma galera pra lá de especial 
para a gravação do clipe oficial 
da música Agora é a Sua Vez. 

Será no Botequim da Esquina em 
Toledo, neste sábado, às 18h. 

Trilha da Onça
Gosta de aventura? O pessoal 

da Iguassu Secret Falls prepa-
rou uma muito legal para você e 
sua família. No próximo fim de 
semana, dia 13, tem a Trilha da 
Onça. São 4 km de aquatrekking 
e banhos nas duas mais belas 
cachoeiras em área privada de 
Foz do Iguaçu. A coluna já foi e 
recomenda! Mais informações: 
45 98407-2468 e 99949-4000.

Curtindo 
o Boteco 
Martignoni, 
a bela Vitória 
Grando

Parabéns para Witiney Santanna Santos, que acaba de soprar 
18 velinhas

 JONYFALLER

A força não provém 
da capacidade física. 

Provém de uma 
força indomável.

Mahatma Gandhi

Dinheiro podia ser igual 
problema. Aparecer do 

nada o tempo todo!

🤔
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Caça 
Palavras

TENDA
BILHETERIA
ANÃO
PALHAÇO
LEÃO
MÁGICO
ACROBATA
CLAVES
CAMBALHOTA
ANIMADOR

Vamos 
ligar os 
pontos 

Encontre os 10 
itens nos circos, 
onde crianças 
e adultos tem 

diversão garantida

Maria Clara, 
filha de Meg 
Ferrarini e 
Joathan Ferrarini, 
nas lentes de 
@giduartefoto

Escolha abaixo a carta e o anjo da semana
Mensagem dos AnjosCartas para a semana

1 2 3 1

2

3

RESPOSTA NA PÁGINA 15
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INGREDIENTES:
Para a manteiga composta:
l150 g de manteiga em temperatura ambiente
l70 ml de suco de laranja
l4 ramos de tomilho fresco
lSal a gosto
Para o filé de tilápia:
l800 g de filé de tilápia Copacol (6 filés)
l3 dentes de alho
lSal a gosto
l10 g de páprica picante
l150 ml de vinho branco seco
l150 g de cebola picada
l1 cebola cortada em meia lua
l18 aspargos frescos
l7 pêssegos maduros cortados ao meio
Para o risoto: 
l500 g de beterraba picada
l1200 ml de água
l100 g de cebola picada finamente
l1 colher de azeite de oliva
lSal a gosto
lPimenta-do-reino a gosto
l500 g de arroz arbóreo ou carnaroli
l60 g de manteiga
l120 g de queijo grana padano ralado

MODO DE PREPARO
Para a manteiga composta:
Use a manteiga em temperatura ambiente, misture com o tomilho, 
o suco de laranja e o sal, mexa bem. Se for preciso, leve por dez 
segundos ao micro-ondas para derreter a manteiga.
Para o filé de tilápia:
Amasse bem o alho.
Em um recipiente junte o alho, a páprica picante, o sal, a cebola 
e o vinho. Misture bem, coloque sobre os filés de tilápia e deixe 
marinar por 30 minutos.
Em uma assadeira coloque a cebola cortada em meia-lua, em 
seguida disponha os filés de tilápia e leve para assar a 200°C por 
cerca de 10 minutos.
Retire a forma do forno e junte os aspargos e os pêssegos cortados 
ao meio.
Pincele tudo com a manteiga composta de laranja. Leve ao forno 
novamente por mais 15 minutos, ou até que estejam assados.
Para o risoto:
Descasque e pique as beterrabas em pedaços pequenos, coloque 
em um liquidificador, junte a água e bata bem.
Coe e reserve o suco.
Em uma panela, aqueça um fio de azeite, acrescente a cebola picada 
finamente, refogue em fogo baixo até ficar transparente;
Acrescente o arroz e refogue novamente, tempere com sal e uma 
pitadinha de pimenta, acrescente o vinho e deixe evaporar;
Com o fogo mais alto adicione o suco de beterraba aquecido e mexa 
até os grãos de arroz ficarem macios (al dente), desligue o fogo e 
acrescente a manteiga e o queijo, misture bem até ficar cremoso.
Ao montar o prato pincele mais manteiga composta de laranja nos 
aspargos, nos pêssegos e nos filés de tilápia. Sirva quente.
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Pudim de Panetone
INGREDIENTES:
l1 xícara de açúcar + 1/4 de xícara para cobertura
l790g de leite condensado
l295ml de leite
l2 ovos + 1 gema
l1 colher de sopa de essência de panetone
l2 colheres de sopa de espumante
l50g de uva passa branca
l50g de uva passa preta
l50g de damascos picados
l25g de cerejas em calda
l50g de nozes picadas

MODO DE PREPARO 
Derreter o açúcar, em fogo baixo, e caramelar uma forma de pudim.
No liquidificador, bater o leite condensado, o leite, os ovos, a 
gema e a essência de panetone. Dispor a mistura na forma e levar 
ao forno preaquecido a 180 graus em banho maria por, aproxima-
damente, 2 horas.
Deixar esfriar e levar para a geladeira por, pelo menos, 4 horas.
Em uma panela, juntar o açúcar, a espumante, as uvas passas, o 
damasco e as nozes. Deixar cozinhar até reduzir a calda e reservar 
para esfriar.
Depois de frio e desenformado, decorar o pudim com a calda de 
frutas e com as cerejas.



14 IMOBILIÁRIO   Sábado 5 e domingo 6 de dezembro de 2020 @oparana hojenews
imobiliario@oparana.com.br

Imobiliário
01 - O Paraná  Quarta-feira, 06/05/2020



15Sábado 5 e domingo 6 de dezembro de 2020  VARIEDADES

   

GRATTO SOLUÇÕES SISTÊMICAS
(45) 3053-0456         (45) 9 9971-8152

Rua Santa Catarina, 320 - Jardim Porto Alegre - Toledo - PR 

GRATTO SOLUÇÕES 
Atendimento em Constela-

ção individual ou grupo 
Formação em 

Constelação Sistêmica 
Workshop Ho’oponopono 

Presença 
Cursos online de 

Ho’oponopono e POSTURA 
SISTÊMICA ATIVA

facilitadora 
Graciele Reimann Gatto

Postura 
Sistémica e as 
Constelações

R E S P O S T A  D A  P Á G I N A  1 2

@oparana hojenews

Consciência em cuidar 
da pele deve começar 
ainda na infância

O mês de dezembro recebe a cor 
laranja para lembrar da importân-
cia dos cuidados com a pele, prin-
cipalmente para prevenir o câncer. 
Neste período, inicia a estação mais 
quente, o que leva à maior expo-
sição das pessoas aos fatores que 
podem provocar danos à pele. O 
objetivo da campanha Dezembro 
Laranja é conscientizar e essa 
conscientização precisa começar 
ainda na infância.

Só para se ter uma ideia da 
importância do assunto, o Instituto 
Nacional do Câncer aponta que o 
câncer de pele não melanoma é o 
mais frequente no Brasil, corres-
pondendo a cerca de 30% de todos 
os tumores malignos registrados no 
País. O câncer de pele melanoma, 
por sua vez, representa 3%. Nos 
dois tipos de tumor, há altos per-
centuais de cura, se houver detec-
ção e tratamento precoces. 

Médica do Ceonc Hospital 
do Câncer de Cascavel e inte-
grante do Grupo Brasileiro de 
Melanoma (GBM), Tariane Foiato 
explica que é muito importante 
a consciência sobre os cuidados 
com a pele já na infância para 
que, cada vez mais, tenhamos 
uma mudança cultural efetiva. 

Fique alerta a:
1) Manchas escuras com mais de um tom de pigmento; 
2) Verrugas que crescem de forma rápida e que sangram;
3) Manchas irregulares com formatos estranhos;
4) Lesões de pele que expressam algum sintoma, como coceira ou ardor;
5) Locais como palma das mãos, sola dos pés e lábios devem também 
ser incluídos no autoexame.

PERFIS DE RISCO
Os fototipos claros tipo 1 e 2, ou seja, pessoas com pele e olhos cla-
ros que ficam vermelhos ao se expor ao sol ou que possuem sardas e 
aquelas que podem até ganhar uma “cor”, são as pessoas com maior 
predisposição a ter câncer de pele. 

TRATAMENTO
O tratamento para câncer de pele é basicamente cirúrgico, mas há casos 
em que podem ser utilizados tratamentos tópicos, crioterapia e radio-
terapia. Cada caso precisa ser avaliado por profissional, que indicará o 
melhor encaminhamento.

“O cuidado com os horários de 
exposição ao sol deve ser rigoroso. 
Dê preferência ao início da manhã 
e ao fim da tarde para atividades 
ao ar livre. A passagem do protetor 
solar de alto fator de proteção deve 
ser aliada ao bloqueio físico, com 
óculos escuros, chapéu e roupa 
com proteção UVA/UVB. Evitar as 
queimaduras solares, principal-
mente na infância, é uma medida 
que evita o aparecimento de neo-
plasias da pele mais agressivas”, 

pontua a médica Tariane Foiato.
Ainda segundo a oncologista, a 

exposição crônica, que leva à pig-
mentação da pele/pele bronzeada, 
é um fator de risco para os tumores 
mais comuns dessa região e tendem 
a surgir com o envelhecimento. “O 
conhecimento do corpo é também 
essencial para levar a uma consulta 
médica. O surgimento de qualquer 
alteração em manchas ou surgi-
mento de uma nova lesão é funda-
mental”, alerta a médica do Ceonc.

Liberdade 
O que você sabe sobre AUTORRESPONSABILIDADE?
Cada um que quer despertar, cada um que quer agir 

a partir do que decidiu, precisa compreender o que é ter 
AUTORRESPONSABILIDADE! 

Eu te desafio a assumir 100% de responsabilidade por 
sua vida! 

Assumir a responsabilidade é diferente de assumir a culpa. 
Assumir a responsabilidade por sua vida é libertador.
Você assume o seu poder. Você assume a sua vida, suas 

escolhas e consequências. E, para isso, é preciso ter coragem! 

Quem você responsabiliza quando as coisas dão certo? 
Quem você responsabiliza quando tudo dá errado? 

Qual papel você assume?
Vítima: sempre tem alguém que é o culpado. Os pais que 

não me deram a educação ou o amor que eu merecia. Os polí-
ticos que são todos desonestos. O marido/esposa que não me 
entende ou que fez escolhas erradas... É assim, sempre tem 
alguém para culpar. 

Autorresponsabilidade: observa o que está aconte-
cendo (quem conhece Ho’oponopono, nesta hora a prática 
é ideal!), toma a responsabilidade que te cabe e age! Faz 
uma ação consciente que contribui para a solução. Se o 
que está acontecendo não te diz respeito, você se retira. 
Sem culpa. Com responsabilidade.

Por um longo tempo eu culpei os outros pelo que não dava 
certo na minha vida. Por muito tempo eu deixei de fazer esco-
lhas por não querer ou por não poder assumir a responsabili-
dade... Eu tinha muito medo. “E se tudo der errado??” Eu não 
conseguia passar dessa parte... Eu tinha medo de sentir culpa. 
Era mais fácil “deixar a vida me levar”.

Chegou um tempo em que percebi um vazio... e parecia que 
a vida estava sendo injusta comigo. Olha a vítima novamente! 
Até a vida era culpada! Sim, esta era eu. A vítima! 

Eu tomei uma decisão. Eu decidi mudar!
Quando compreendi o que é autorresponsabilidade, as coi-

sas começaram a mudar. Entendi que precisava mudar algo 
dentro de mim para encontrar a liberdade que eu queria. 

Por muito tempo, eu tive uma ideia equivocada sobre ter 
liberdade. Mas isso é outra parte da história.

E para você: o que você entende por autorresponsabilidade?
Que aspecto da sua vida você pode começar a tomar as 

rédeas? 

POSTURA SISTÊMICA = ESTRUTURA INTERNA 
ESTRUTURA INTERNA = PODER DE ESCOLHA 
PODER DE ESCOLHA = LIBERDADE

Desafio: observe-se nas próximas horas. Como se tivesse 
uma câmara te filmando. Dê 
este comando: “A partir de 
agora vou me observar e iden-
tificar todas as vezes em que 
estiver no papel de vítima!”

Tenho certeza de que você 
vai se surpreender.

Graciele Reimann Gatto
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Os nascidos no dia 5 de dezembro são do signo de Sagitário com a personalidade de Leão. Gostam 
de exercer a liderança e o poder e são generosos e humanitários, ou cruéis e agressivos, ao mesmo 
tempo. Depende muito da missão que escolherem nesta vida. Muitos dependem deles para viver. 
Gostam do que é bom, do conforto e da qualidade de vida e procuram sempre um lugar agradável, 
na companhia de pessoas de destaque, dos nobres e líderes.  Seu número principal é o 14, formado 
de 1, do Sol e de 4, de Urano. Juntos formam o 5, de Mercúrio, de inteligência, comunicação, 
popularidade, raciocínio rápido e que rege também o comércio e as viagens.

Horóscopo nascido em 5 de dezembro

A semana tem tudo para ser um sucesso: você vai 
contar com sorte na paixão, no setor profissional e 
também nas finanças. As chances de melhorias são 
nítidas e você tem mais é que ficar de antena ligada 
para não perder nenhuma oportunidade. Mercúrio treta 
com Netuno no sábado e a recomendação de zelar 
pela saúde se torna ainda mais séria.  

Você pode formar parcerias promissoras no trabalho, 
vai expandir seus horizontes em contato com outras 
pessoas e pode descobrir novos interesses, que te 
darão força e motivação para seguir em frente. No 
amor, um lance pode ficar mais firme e virar um 
romance de futuro. O clima também é de união e 
sintonia com a pessoa amada, se você já tem um par. 

Vitalidade na saúde e boas promessas na carreira 
estão entre as surpresas que Vênus anuncia para o seu 
signo neste período. Tudo indica que você terá uma 
semana produtiva no trabalho e contará com energia 
de sobra para ir atrás dos seus interesses. Problemas 
familiares e preocupações com o futuro podem afetar 
seu ânimo e até a harmonia com o mozão.

A Lua inaugura a semana com novidades e entra na 
fase Minguante em Virgem. Você vai se dar bem com 
a turma de casa, com o love, brilhará na paquera e 
pode deixar o crush caidinho por seus encantos. Nos 
assuntos de trabalho, saberá somar forças com os 
colegas e pode impressionar os chefes com sua pos-
tura batalhadora, perseverante e focada nos resultados. 

Você pode receber boas notícias sobre uma negocia-
ção, contratação e também vai sobressair profissional-
mente. Seu cartaz vai aumentar junto aos superiores, 
seus argumentos vão convencer e sua criatividade 
pode abrir novas portas. Sinais de interesse podem 
ser mal interpretados e há risco de se enganar com 
falsas impressões. 

O planeta dará carta branca para você compartilhar 
suas ideias, ampliar seus contatos, amizades e con-
quistar aquele crush que anda paquerando.  Vênus 
também avisa que a fase é oportuna para divulgar seus 
interesses, atrair clientes e incrementar seus ganhos. 
Seus dons criativos vão brilhar nestes dias e você terá 
mais facilidade de vender seu peixe. 

Seu regente segue brilhando na Casa do Dinheiro 
indicando uma ótima fase para aplicar seus múl-
tiplos talentos no trabalho e faturar uma graninha 
extra. Sua saúde também será favorecida. Sua 
estrela guia promete mais entrosamento e harmo-
nia com as pessoas próximas. 

Sua percepção estará afiadíssima e te ajudará a 
identificar oportunidades de ganhar dinheiro. Apro-
veite a boa fase e leve a sério os avisos da sua 
intuição, pois poderá dar uma tacada certeira para 
reforçar o orçamento. A paixão estará blindada e, 
com seu magnetismo no auge, você tem tudo para 
enfeitiçar o crush dos seus sonhos. 

As energias vão deixar seu comportamento mais 
sociável, receptivo e sua comunicação mais cati-
vante. Não vai faltar sintonia com o mozão, você pode 
conhecer gente interessante, atrair novas amizades, 
paixões e descobrir afinidades com quem têm a sua 
vibe. Aproveite a boa fase para defender seus interes-
ses e fazer seu marketing pessoal.

Em paz com Netuno no começo da semana, o astro 
do amor e do dinheiro vai dar a maior força para você 
atrair melhorias no trabalho e ganhar uma graninha 
a mais. Na quinta-feira, Vênus também troca likes 
com Plutão, Júpiter e Saturno, revelando que você 
terá apoios importantes para alcançar algo que ambi-
ciona. Não confie em todo mundo que se diz amigo e 
tenha mais cautela com seus recursos. 

O astro do amor e do dinheiro abre a semana em 
harmonia com Netuno, seu regente, dando sinal verde 
para você se dedicar a interesses diferentes e explorar 
a farta imaginação do seu signo para conseguir algo 
que deseja há tempos. Na quinta-feira, Vênus volta a 
trocar energias positivas no céu, dessa vez com Plu-
tão, Júpiter e Saturno, revelando um ótimo momento 
para consolidar seus planos e objetivos. 

Horóscopo da semana de 5 a 11 de dezembro

ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

É hora de mostrar seus talentos, competências, 
batalhar por reconhecimento e progredir profissio-
nalmente. Seu charme também se eleva nesta época, 
o romance será palco de grandes alegrias e o caminho 
está aberto para você ganhar de vez o coração do 
crush. Novidades estimulantes devem rolar nas finan-
ças, no trabalho e até a sua saúde ganha resistência. 

Os nascidos no dia 6 de dezembro são do signo de sagitário com a personalidade de Virgem. São 
espertos, lúcidos e grandes observadores. Possuem boa memória e sabem tirar proveito de cada 
situação, em seu próprio favor e em proveito dos demais, na causa que estiver defendendo. Seu 
número principal é o 15, número de influências negativas. Mas é formado de 1, do sol e de 5, de 
Mercúrio. Mas somados dão o 6 de Vênus, astro que simboliza a bondade, a beleza as Artes e o 
amor, mas que nem sempre é símbolo de felicidade.

Horóscopo nascido em 6 de dezembro

Os nascidos em 7 de dezembro são do signo de Sagitário com a personalidade de Libra. São diplo-
máticos, elegantes, vaidosos, comunicativos e possuem alguns talentos para as Artes em geral e 
para as comunicações. Podem gostar de cantar, de representar e de falar em público. Seu número 
principal é o 16, formado de 1, Sol e de 6, Vênus, os astros mais brilhantes do nosso sistema. A soma 
dá o 7, de Netuno, que lhes confere dons para normais, grande intuição e poder carismático, desde 
que sigam seu sexto sentido que é muito bom. No fundo lhes confere timidez e alguns complexos 
íntimos, que jamais revelam a alguém.

Horóscopo nascido em 7 de dezembro

Palavras cruzadas

Solução anterior
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Como usar o Natal para atrair prosperidade
Árvore de Natal: o ideal é não deixar 

a árvore de Natal muito próxima da porta 
de entrada. O perigo de deixar a árvore de 
Natal perto da porta é que ela pode absorver 
as energias das pessoas, sejam elas boas ou 
ruins. Para evitar o acúmulo de energias inde-
sejáveis, deixe-a longe da porta de entrada.

Na hora de decorar a árvore, escolha 
enfeites com as cores amarela, vermelha, 
prateado, verde e azul-escuro. Essas cores 
são associadas ao Feng Shui porque são as 
representações das energias da natureza: 
água, fogo, metal, terra, ar.

Uma dica é pendurar na árvore pequenos 
cartões com desejos para 2021. Podem ser 
desejos como amor, paz, união, saúde, etc. 
Ou pedidos mais íntimos, como um emprego, 
uma casa, entre outras coisas.

Além disso, não deixe de colocar boli-
nhas de Natal na sua árvore. Esses ele-
mentos simbolizam frutos e, assim, são 
responsáveis por atrair a energia da far-
tura e ajudam na transformação da vida. 
Para chamar a prosperidade, as cores que 
não podem faltar na decoração são dou-
rado, amarelo e prata.

Atenção com o pisca-pisca!
É prazeroso decorar a casa com enfeites 

de natal, mas ninguém gosta de desenrolar 

o pisca-pisca, não é? Há pessoas que até 
preferem pendurar as luzinhas enroladas. 
Se você tem esse costume, está na hora de 
mudar esse pensamento! As luzes de Natal, 
principalmente de cor amarela, são ideais 
para atrair boas vibrações. Elas iluminam 
a escuridão e, por meio de sua linha, con-
duzem os bons fluídos até você. É por isso 
que o pisca precisa ser desenrolado com 
cuidado antes de ser pendurado pela casa 
e na árvore de Natal.

Caso uma luzinha esteja queimada, 
troque a lâmpada. No Feng Shui existe a 
crença de que coisas que não funcionam 
corretamente não trazem boas influências 
para a vida. 

Mesa de Natal: para decorar a mesa de 
natal, coloque flores verdadeiras das cores 
brancas e amarelas, por representar respec-
tivamente paz e prosperidade. Você também 
pode colocar elementos da cor vermelha, 
para chamar pelo amor.

Já no centro da mesa, o ideal é ter um 
abacaxi, que é a fruta da riqueza. Para deixar 
a decoração ainda mais energética, escolha 
velas perfumadas que sejam agradáveis para 
você. Elas são capazes de promover a circula-
ção de boas energias pelo espaço. 

Fonte: João Bidu
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Palavra
como

"patinho"
(Gram.)

Golpe
com a
mão

fechada 

Instru-
mento da
bateria
(Mús.)

Odair
José,
cantor

brasileiro

Publicar
(o livro) 

(?) Arantes
do Nasci-
mento:
Pelé

Meio de 
locomoção
de Tarzã

(HQ)

Local do
velocí-

metro no
carro

Espécie
de verniz

para
móveis

Pequena 
proprie-

dade rural
(pl.)

Material
da tenda
do circo

Vogais
de "filé"

O azul
esver-
deado

Prefixo
de "encar-

regar"

(?)
marítima,
faixa do
litoral

Conjunto
de atores

Substância
usada em

fritura

Compo-
nente do
esqueleto

Lenta;
demorada

Raio
(abrev.)

Nascidas
na Bahia
Maluco
(bras.)

O sinal
"~"

Selo de
qualidade

(?) Lucin-
da, atriz 
A forma
da elipse

O mesmo 
que "mofo"
Medidas
de bebida

Nome da
letra "C"
Eu e os
outros

Impa-
ciente
Beco;
viela

Remover
o excesso 
de água em
terrenos 

Big (?),
cartão-

postal de
Londres

Fenômeno o-
ceânico (pl.)

Consoantes
de "nada"

Documento com o
qual o cidadão vota

Médico para
mulheres

Que te
pertence

Está (red.)
Recupe-

ração
da saúde

Mancada
Adianta-
mento de
salário

3/ben. 5/ciano — elisa — prato. 6/morosa.
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TIME P J V E D GP GC SG %
1º São Paulo 44 22 12 8 2 37 20 17 67
2º Atlético-MG 42 23 13 3 7 41 29 12 61
3º Flamengo 39 22 11 6 5 37 31 6 59
4º Internacional 37 23 10 7 6 33 22 11 54
5º Palmeiras 37 22 10 7 5 31 21 10 56
6º Santos 37 23 10 7 6 34 27 7 54
7º Grêmio 37 22 9 10 3 28 20 8 56
8º Fluminense 36 23 10 6 7 31 25 6 52
9º Fortaleza 30 24 7 9 8 23 21 2 42
10º Corinthians 30 24 7 9 8 25 29 -4 42
11º Ceará 29 23 7 8 8 32 34 -2 42
12º Athletico-PR 28 23 8 4 11 19 24 -5 41
13º Bahia 28 23 8 4 11 29 37 -8 41
14º Atlético-GO 28 23 6 10 7 20 27 -7 41
15º Bragantino 27 23 6 9 8 29 28 1 39
16º Sport 25 23 7 4 12 21 33 -12 36
17º Vasco 24 22 6 6 10 24 31 -7 36
18º Coritiba 20 23 5 5 13 20 32 -12 29
19º Botafogo 20 22 3 11 8 22 29 -7 30
20º Goiás 16 23 3 7 13 24 40 -16 23

CLASSIFICAÇÃO DO BRASILEIRO -SÉRIE A

 Cascavel - Se não houver 
mudança em função do novo 
decreto estadual em virtude 
da covid-19, o Cascavel Fut-
sal fará dois jogos decisivos 
a partir deste sábado. Pri-
meiro, pelas quartas de final 
da Série Ouro, recebendo 
o Marechal, no Ginásio da 
Neva, a partir das 19h. 

Como venceu a primeira 
partida por 6 a 1, os cascave-
lenses jogam com vantagem 
do empate para se classifi-
car para as semi. Quem pas-
sar pega o vencedor do con-
fronto entre Campo Mourão x 
Dois Vizinhos, que também se 
enfrentam neste sábado com a 
vantagem no Campo Mourão.

A outra partida decisiva 
para a Serpente Tricolor será 
na segunda-feira, também no 
Ginásio da Neva, só que pelas 
quartas de final da Liga Paraná. 
O time precisará vencer o Dois 
Vizinhos para se classificar, já 
que perdeu o primeiro jogo 

Futsal

Decisão de vaga na semifinal

por 3 a 2. “Jogos importan-
tes como foram todos desta 
temporada. Temos que fazer 
valer o fator casa e buscar a 

Decreto Estadual 
adia eventos

Cascavel - Publicado 
na última quinta-feira, 
o Decreto Estadual 6294 
já trouxe efeitos para o 
mundo do esporte. Em 
Cascavel, a Meia Maratona 
Univel, programada para 
este domingo, foi adiada. 
Enquanto isso, algumas 
federações  aguardam 
melhor posicionamento 
do governo do Estado para 
definir a sequência de suas 
competições. 

O texto do decreto fala 
em proibição de eventos 
com mais de dez pessoas e 
que tenham contato físico, 
porém, não explicita as dis-
putas esportivas. 

Além dessa questão, 
também existe o toque de 
recolher das 23h às 5h, o 
que poderia inviabilizar o 
transporte das equipes. 

 São Paulo - Três dos cinco 
jogos marcados para este 
sábado na rodada 24 do Cam-
peonato Brasileiro vão mexer 
com as rivalidades regionais. 
Em São Paulo, tem o clássico 
entre Santos e Palmeiras, dois 
times que estão disputando 
a parte de cima da tabela de 
classificação, ambos com 37 
pontos. Quem vencer pode ter-
minar a rodada dentro do G4.

Porto Alegre - O Atléti-
co-MG recebe o Inter, neste 
domingo, com a possibili-
dade de reconquistar a lide-
rança do Brasileirão. O time 
mineiro tem 42 pontos, dois 
atrás do líder São Paulo.

O Inter precisa de uma vitó-
ria para retomar a confiança no 
Brasileirão. A equipe de Abel 
Braga vem de uma queda na 
competição e soma seis jogos 
sem vencer e está ameaçado 
de sair do G-4. 

FICHA TÉCNICA
Atlético-Mg x Internacional - 18h15 - Mineirão

Everson; Guga, Réver, Igor Rabello e Gui-
lherme Arana; Jair, Alan Franco e Hyoran 
(Nathan); Eduardo Vargas, Sasha e Keno. 
Técnico: Jorge Sampaoli.

Marcelo Lomba; Heitor (Rodinei), Zé 
Gabriel, Cuesta e Uendel; Rodrigo Lindoso, 
Nonato, Patrick e Maurício (D’Alessandro); 
Thiago Galhardo e Yuri Alberto. Técnico: 
Abel Braga.

Porto Alegre - Uma combi-
nação de resultados não tão 
difícil de acontecer pode colo-
car o Grêmio no G-4 do Brasi-
leirão neste fim de semana. 
O time joga em casa, contra 
o Vasco, e pretende manter o 
embalo de resultados positi-
vos das duas competições que 
disputa. Por conta da partida 
na última quinta-feira, pela 
Libertadores, Jean Pyerre 
se tornou dúvida para este 
domingo após deixar o jogo 
ainda no primeiro tempo. 
Kannemann é outro que 
segue como dúvida, já na fase 
final de recuperação física. 

FICHA TÉCNICA
Grêmio x Vasco - 16h - Arena

Vanderlei; Victor Ferraz, Geromel, Kanne-
mann (David Braz) e Diogo Barbosa (Cor-
tez); Darlan (Maicon), Matheus Henrique, 
Luiz Fernando, Jean Pyerre e Pepê; Diego 
Souza. Técnico: Renato Portaluppi

Lucão; Miranda, Leandro Castan, Ricardo 
Graça; Léo Matos, Marcos Júnior, Leonardo 
Gil, Martín Benítez, Neto Borges; Gustavo 
Torres (Talles Magno), Ribamar. Técnico: 
Sá Pinto

FICHA TÉCNICA
São Paulo x Sport - 16h - Morumbi

Tiago Volpi; Juanfran, Diego Costa, Bruno 
Alves e Reinaldo; Luan, Daniel Alves, Igor 
Gomes e Gabriel Sara; Luciano e Brenner.
Técnico: Fernando Diniz

Luan Polli; Patric, Iago Maidana, Adryelson 
e Júnior Tavares; Márcio Araújo, Ricardinho, 
Jonathan Gomes e Lucas Mugni; Leandro 
Barcia e Marquinhos (Mikael). Técnico: 
Jair Ventura

Grêmio de olho no G-4
Inter tenta acordar diante do Galo

O time gaúcho não terá à 
disposição Edenilson e Caio 
Vidal, em quarentena. D’Ale e 
Dourado devem ser poupados, 
e Moledo está suspenso.

JOGAM SÁBADO
      BRASILEIRÃO

17h    Santos  x  Palmeiras
17h    Botafogo  x  Flamengo
19h    Fluminense  x  Athletico
19h    Bahia  x  Ceará
21h   Coritiba  x  Bragantino

            SÉRIE B
16h    Juventude  x  Chapecoense
18h30   CSA  x  América-MG
19h30   Sampaio Correa  x  CRB
21h    Cruzeiro  x  Brasil de Pelotas
22h    Cuiabá x  Botafogo-SP

           SÉRIE C
17h    Botafogo-PB  x  Treze-PB
17h    Imperatriz  x  Manaus
17h    Santa Cruz  x  Ferroviário
17h    Remo  x  Paysandu
17h    Vila Nova  x  Jacuipense
19h    Criciúma  x  Brusque
19h    Ypiranga  x  São José
19h    Tombense  x  Boa
19h    Volta Redonda  x  Londrina
19h    São Bento  x  Ituano

    SÉRIE D 
15h    Floresta  x  Itabaiana
15h    Atlético-BA  x  Goiânia
15h30   Juventude-MA  x  Bragantino-PA
16h    Caxias  x  Mirassol
16h    FC Cascavel  x  Novorizontino
16h    Marcílio Dias  x  Ferroviária

    PREMIER LEAGUE
9h30   Burnley  x  Everton
12h   Manchester City  x  Fullham
14h30   West Ham  x  Manchester United
17h    Chelsea  x  Leeds United

          LA LIGA
10h    Levante  x  Getafe
12h15   Sevilla  x  Real Madrid
14h30   Atlético Madrid  x  Valladolid
17h    Cádiz  x  Barcelona

   LIGUE 1
13h   Rennes  x  Lens
17h    Montpellier  x  PSG

    CALCCIO
11h    Spezia  x  Lazio
14h    Juventus  x  Torino
16h45  Internazionale  x  Bologna

BUNDESLIGA
11h30   Freiburg  x  B. M’Gladbach
11h30   Arminia Bielifiel  x  Mainz05
11h30   Eintracht Frank.  x  Borussia Dortmund
11h30   Colônia  x  Wolfsburg
14h30   Bayern Munique  x  Leipzig  

No Rio de Janeiro tam-
bém tem clássico. O Botafogo, 
ameaçado pelo rebaixamento, 
pega o Flamengo sob a pres-
são psicológica de ter perdido 
as classificações da Copa do 
Brasil e da Libertadores, com 
Rogério Ceni já sendo bastante 
cobrado no cargo.

Rivais da Copa do Nordeste, 
Bahia e Ceará encaram o duelo 
que vale a entrada na zona de 

classificação para a Copa Sul-
-Americana. O Ceará tem 29 
pontos, contra 28 do Bahia.

Os dois representantes 
paranaenses também esta-
rão em campo e precisando 
de vitórias. No caso do Coxa, 
uma vitória sobre o Bragan-
tino alivia a pressão, mas o 
mantém na ZR. Já o Athletico 
tenta recuperar a sequência 
positiva encerrada na rodada 
anterior, especialmente após 
a eliminação na Libertadores.

Na segunda-feira, tem o 
clássico entre os dois repre-
sentantes de Goiás. 

FICHA TÉCNICA
Santos x Palmeiras - 17h - Vila Belmiro

John; Pará, Lucas Veríssimo, Luan 
Peres e Felipe Jonatan; Alison, Diego 
Pituca e Soteldo; Marinho, Kaio Jorge e 
Lucas Braga. Técnico: Cuca

FICHA TÉCNICA
Botafogo x Flamengo - 17h  - Engenhão

Diego Cavalieri, Marcinho, Rafael Fors-
ter, Marcelo Benevenuto e Victor Luis; 
José Welison, Caio Alexandre e Honda; 
Bruno Nazário, Kalou e Matheus Babi 
(Pedro Raul). Técnico: Eduardo Barroca

Diego Alves; Isla, Thuler, Léo Pereira e Filípe 
Luis; Willian Arão, Gerson, Éverton Ribeiro 
e Arrascaeta; Bruno Henrique e Pedro 
(Vitinho). Técnico: Rogério Ceni

Clássicos regionais no sabadão do Brasileirão

Weverton; Mayke, Emerson Santos, 
Kuscevic e Matías Viña; Luan, Zé Rafael 
e Raphael Veiga; Lucas Lima (Gustavo 
Scarpa), Willian e Gabriel Veron. 
Técnico: Abel Ferreira

classificação, independente 
do resultado que precisa-
mos. Serão dois jogos duros”, 
comentou o ala Gustavinho.

Time de Cassiano 
Klein tem dois 
compromissos 
decisivos

 ASSESSORIA
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Conexão 
esporte

POR OSIRES JUNIOR

Arbitral
Terminou na sexta o prazo 
de inscrição para as equi-
pes que irão disputar o 
Paranaense 2021. Na pró-
xima quinta-feira, em for-
mato digital, a Federação 
reúne os representantes 
dos 12 times que disputa-
rão o campeonato a partir 
de fevereiro. Por conta 
da pandemia e do novo 
calendário anunciado pela 
CBF, pode haver alguma 
alteração na fórmula 
de disputa.

Nada certo
Basquete e futsal terão 
jogos normalmente neste 
fim de semana pelos 
campeonatos estaduais. 
Apesar da incerteza cau-
sada pelo novo decreto 
do governo do Estado, 
as federações decidiram 
realizar as competições. 
Porém, a situação pode 
mudar a partir da próxima 
semana, se os casos 
de covid-19 continuarem 
aumentando e lotando 
os hospitais.

Liberta
Começa na próxima terça-
-feira a fase de quartas de 
final da Libertadores. O 
Palmeiras será o primeiro 
brasileiro a entrar em 
campo, no Paraguai, contra 
o Libertad. A volta será no 
dia 15. Grêmio e Santos 
se enfrentam no dia 9, 
na Arena, com a volta no 
dia 16, na Vila Belmiro. O 
Inter, se passar pelo Boca 
Juniors, joga no dia 16 con-
tra o Racing. River Plate x 
Nacional se enfrentam nos 
dias 10 e 17.

Liga
Fim de semana de semifi-
nais da Liga Futsal. Tudo 
no domingo. O Magnus 
recebe o Tubarão, uma das 
surpresas no meu enten-
dimento. A outra semifinal 
será entre Corinthians e 
Joinville. Por tudo o que 
aconteceu nas fases 
anteriores, não tem como 
deixar de considerar o 
Magnus como favorito. 
Será que dá para apostar 
em alguma surpresa?
 

 Cascavel - O mata-mata da 
Série D começa neste sábado. 
A partir das 16h, o FC Cascavel 
recebe o Novorizontino para o 
primeiro jogo do confronto que 
irá indicar um dos classificados 
para a terceira fase da compe-
tição nacional.

Depois do sufoco na última 
rodada e a classificação no 
último minuto, o FCC conta com 
o fator casa para abrir vantagem. 
O time teve um aproveitamento 
de 66,7% nos jogos realizados 
no Estádio Olímpico, percentual 
que pretende ampliar diante da 
equipe que teve a terceira melhor 
campanha geral entre os 68 times 
que iniciaram a Série D.

“Um adversário difícil, muito 
complicado. Para mim, é a 
equipe que foi mais regular den-
tro do Campeonato Brasileiro 
da Série D, que tem um investi-
mento alto, manteve a base do 
elenco que jogou o Paulistão. É 
preciso ter sabedoria nesse jogo, 

Série D

FC Cascavel muda 
para tentar vantagem

ser forte mentalmente. O mata-
mata é uma competição dife-
rente. É preciso entender e ter 
a capacidade de tirar proveito 
de alguma instabilidade ou fra-
gilidade do oponente. Serão 
dois grandes jogos, e espero 

 Disputando duas competi-
ções simultâneas, porém com 
elencos diferenciados, o Novo-
rizontino chegou nessa sexta 
a Cascavel com a missão de 
vencer e confirmar a melhor 
campanha diante do FCC. 

O técnico Roberto Fonseca 
sabe da importância desse mata-
-mata dentro das pretensões do 
time paulista e quer garantir uma 
boa vantagem no Olímpico.

“Foi muito positivo o nosso 
aproveitamento. Agora não 
dá mais para se pensar só na 
classificação geral. Foi impor-
tante, vai continuar sendo, 
mas temos que focar nesses 

 SITE OFICIAL

FICHA TÉCNICA
FC Cascavel x Novorizontino - 16h - Olímpico

Ricardo; Libano, Afonso, Marcel e Willian; 
Duda, Oberdan, Sotto e Baya; Douglas e 
Anderson.Técnico: Marcelo Caranhato

Giovanni; Felipe Rodrigues, Edson Silva, 
Adriano e Paulinho; Willean Lepo, Diogo 
Sodré, Pereira e Danielzinho; Deividd e Gui-
lherme Queiroz. Técnico: Roberto Cavalo

que possamos ter competência 
e eficiência para passar para a 
próxima fase”, avalia o técnico 
Marcelo Caranhato, que deve 
improvisar Willian na lateral-es-
querda e promover o retorno de 
Duda ao meio-campo. 

Sabadão da decisão
Não sei o tanto que o “fator casa” tem sido impor-

tante em épocas de pandemia, sem torcida, sem baru-
lho. Mas, se os números são positivos, vale se apegar 

a eles para encarar as decisões deste sábado.
No caso do futsal, o time precisará confirmar a inven-

cibilidade caseira na temporada 2020 se quiser 
avançar nas duas competições que restaram após a 

eliminação nas quartas da Liga Futsal. 
Confesso que, para o jogo deste sábado, a preocupa-
ção é um pouco menor, mesmo com a evolução que o 
time do Marechal apresentou nas últimas semanas. 
De qualquer forma, considero o Cascavel como favo-
rito. Já para a partida da segunda-feira, o buraco é 

mais em baixo. Será preciso vencer o Dois Vizinhos, 
time “encardido”. Osso duro.

O FCC também aposta nos números caseiros para 
pegar o Novorizontino. Na primeira fase, foram quatro 
vitórias aqui, três contra os times que ficaram fora da 
classificação - Portuguesa, Nacional e Toledo - e uma 
diante do Bangu. Outros dois empates e uma derrota.

O torcedor que acompanha sabe que é preciso um 
pouco mais a partir de agora, especialmente pelo nível 

dos adversários que vêm por aí.
O jogo de hoje é, talvez, o mais forte que a equipe 

enfrentará na competição.
Jogar bem, nesse caso, é secundário. O que vale no 

mata-mata é o resultado.
Os primeiros 90 minutos são neste sábado, e sair 

com vantagem será importantíssimo. JOGAM DOMINGO
 BRASILEIRÃO

16h   Grêmio  x  Vasco
16h    São Paulo  x  Sport
18h15   Atlético-MG  x  Internacional

BRASILEIRÃO FEMININO FINAL
20h  Corinthians  x  Kindermann

      SÉRIE B
18h15  Figueirense  x  Náutico

       SÉRIE D
15h    Real Noroeste  x  Brasiliense
15h    Globo  x  ABC
15h    Coruripe  x  América-RN
15h    Cabofriense  x  São Luiz
15h30   MotoClub  x  Fast
16h   Goianésia  x  Gama
16h    Vitória da Conquista  x  Salgueiro
16h    Tupynambas  x  Aparecidense
18h    Galvez  x  River-PI

        CALCCIO
8h30   Verona  x  Cagliari
11h    Roma  x  Sassuolo
11h    Parma  x  Benevento
11h    Udinese  x  Atalanta
14h    Crotone  x  Napoli
16h45   Sampdoria  x  Milan

  PREMIER LEAGUE
9h    WestBornwich  x  Crystal Palace
11h15   Sheffield  x  Leicester
13h30   Tottenham  x  Arsenal
16h30   Liverpool  x  Wolverhampton

            LIGUE 1
9h    Lille  x  Monaco
11h    Nantes  x  Strasbourg
11h    Angers  x  Lorient
11h    Dijon  x  Saint-Etienne
11h    Bordeaux  x  Brest
13h    Reims  x  Nice
17h    Metz  x  Lyon

        LA LIGA
10h    Granada  x  Huesca
12h30   Osasuna  x  Betis
14h30   Villareal  x  Elche
17h   Alavés  x  Real Sociedad

     BUNDESLIGA
11h30   Werder Bremen  x  Stuttgart
14h    Schalke  x  Bayer Leverkusen

Defesa forte e ataque aplicado são as regras no FCC para o jogo 
de hoje 
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Time paulista treinou pela última vez na quinta-feira

Novorizontino quer manter favoritismo

dois próximos jogos. Serão 
jogos decisivos, e nós esta-
mos trabalhando para conti-
nuar colocando o nosso forte 
dentro de campo, que é a orga-
nização dos setores como um 
todo. Nesse momento, o equi-
líbrio é a palavra-chave, e é 
isso que vamos buscar dentro 
do campo”, finalizou o técnico.
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Notas

Russel domina a F-1 substituindo Hamilton
O inglês George Russel, de 22 anos, foi o grande destaque da sexta-feira ao dominar os dois treinos para 

o GP de Sakhir, a ser disputado domingo, com largada às 14h10, no Bahrein. Piloto da Willians e acostu-
mado a andar no fim do pelotão, ele mostrou categoria ao substituir Lewis Hamilton, infectado com o coronaví-
rus. Ele foi o mais rápido do dia, com 54s713, sendo 128 milésimos de segundos mais rápido que o holandês 
Max Verstappenb, da Red Bull. Valtteri Bottas sentiu a pressão com a boa performance de Russel e ficou ape-

nas em 11º e admitiu desconforto em ser superado por Russel. O brasileiro Pietro Fittipaldi, que está estreiando 
na F-1 substituindo o francês Romain Grosjean, ficou em 18º. Kevin Magnussen, titular da Haas, foi o 14º. 

Cancelado
O Erechim Auto Esporte Clube 

(Eaec) comunicou na tarde dessa 
sexta-feira o cancelamento em 
definitivo do Rali de Erechim 
2020. A edição deste ano do 
evento deveria ter acontecido em 
maio, mas foi transferida pela 
primeira vez em função da pan-
demia da covid-19. Uma nova 
tentativa de organizar o evento 
se deu para 12 a 13 de dezem-
bro, porém, outra vez teve que 
ser adiada, dado o agravamento 
da pandemia neste fim de ano 
em todo o Rio Grande do Sul.

Drugovich 
Palco da 12ª e última etapa da 

Fórmula 2 FIA, o Circuito Interna-
cional do Bahrein recebeu nessa 
sexta-feira as primeiras atividades 
da categoria de acesso à Fórmula 
1. O brasileiro Felipe Drugovich, 
vencedor da Feature Race na 
11ª rodada, que foi disputada na 
semana passada, também no Bah-
rein, confirmou suas expectativas 
e, com o tempo de 1m02s841, 
largará em quinto neste sábado, 
em prova marcada para as 9h10 
(horário de Brasília). O pole 
position será o japonês Yuki Tsu-
noda, com 1m02s676. A prova 
2 será no domingo, às 9h20. 

 Depois de registrar a chapa 
Acelera Brasil, na quarta-feira, 
o ex-piloto Milton Sperafico, 
de Toledo (PR), intensifica sua 
campanha à presidência da 
CBA (Confederação Brasileira 
de Automobilismo). O pleito 
está marcado para o dia 15 de 
janeiro, na sede da entidade, 
no Rio de Janeiro. A assem-
bleia terá início às 14h.

Milton está visitando os 
estados, levando aos presiden-
tes das federações o seu plano 
de governo, que tem como 
linha mestra maior apoio às 
federações e aos clubes.

A chapa Acelera Brasil tem 
como candidato a presidente 
Milton Sperafico, de Toledo, 

Sperafico intensifica campanha
no Paraná. Para primeiro vice-
-presidente tem Luiz Henrique 
Lima Caland, de Brasília (DF); 
segundo vice-presidente 
Carlos Alberto de Carvalho 
Pontes, de Fortaleza (CE); e ter-
ceiro vice-presidente, Rudolfo 
Edmundo Rieth Filho, de São 
Leopoldo (RS).

O Conselho Fiscal terá 
como membros efetivos 
Fabrício Pires Duarte, de Vila 
Velha (ES); Sebastião Donato 
Cirilo, de Inhumas (GO); e 
Rodrigo Barcellos Machado, de 
Gravataí (RS). Os suplentes serão 
Marcelo Mendes de Oliveira, 
Evandro Luiz Alves Borges e 
William Carlos Simões Vieira, os 
três de Vila Velha (ES). 

Milton Sperafico promete forte apoio a federações e clubes, caso 
seja eleito presidente da CBA 

MARIO FERREIRA

Mesmo sendo estreante 
na categoria Júnior Menor, 
o paranaense Firás Fahs, 
da equipe Cellshop/SOS 
Proteção, está otimista para o 
55º Campeonato Brasileiro de 
Kart, que começa segunda-
-feira, no Kartódromo Speed 
Park, em Birigui, no interior 
de São Paulo. Ele encerrou 
sua preparação com um 
treino em Foz do Iguaçu na 
tarde de quinta-feira.

Firás Fahs destaca que, 
no Open, enquanto o motor 

não apresentou problemas, 
andou rápido e isso o deixa 
otimista. A adaptação à pista 
foi boa, apesar de ter partici-
pado de poucas provas no 
Speed Park. “A preparação 
deste ano foi completamente 
diferente do ano passado, em 
função da pandemia do coro-
navírus, mas vamos fazer o 
que for possível. Vou dar 
tudo de mim para fazer um 
bom Brasileiro na estreia da 
categoria Júnior Menor”, frisa 
Firás Fahs.  Cascavel terá seis repre-

sentantes no 55º Campeonato 
Brasileiro de Kart, que começa 
nesta segunda-feira em Birigui, 
interior de São Paulo. 

Os seis pilotos que fizeram 
inscrições antecipadas são 
Bernardo Motter, que será o 

estreante na competição. Ele irá 
disputar a categoria Mirim; Akyu 
Myasava disputará as categorias 
Cadete e Codasur Júnior; Murilo 
Fiore Barcellos, a F-4 Graduados; 
Edivan Monteiro, a F-4 Super 
sênior; e Tiago Schweiger, a 
categoria Sênior A.

Cascavel terá seis representantesEstreante na Júnior Menor, 
Firás Fahs está otimista 
para o Brasileiro de Kart

Firás Fahs andou rápido no Open do Brasileiro até que o motor 
apresentou problemas

DIVULGAÇÃO

Bernardo Motter disputa pela primeira vez o Brasileiro de Kart
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SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 380 mil, 
99922-7904, 99936-4099 ou 3035-
2714 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-197792.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197793.

SERAFIM VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 9 9922-
7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197794.

SERAFIM VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-197795.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil,9772, Bairro Coqueiral, 
1 qto. sala e coz. conjugada, sem 
garagem coberta,  R$500,00 . F:(45) 
99914-2824  CI-197689.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil,9772, Bairro Coqueiral, 
1 qto. sala e coz. conjugada, sem 
garagem coberta,  R$500,00 . F:(45) 
99914-2824  CI-197864.

SERAFIM  VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904 ou 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI19806f  CI-197796.

SERAFIM  VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904 ou 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI19806f  CI-197797.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente),R$120.000,00. F(45) 
99966-6699 Creci 3999  CI-194571.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.190.000,00, aceita 
carros e parcelamento. F(45) 99966-
6699 Creci 3999.  CI-194569.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 150.000,00. F:(45) 
99966-6699 Creci 3999.  CI-194565.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00. F(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-194568.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
225.000,00. F(45) 99966-6699 Creci 
3999.  CI-194570.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. F(45)  
99966-6699 Creci 3999.  CI-194566.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ 
Rua Hercílio Luz, com casa de 
madeira, R$430.000,00, ou vendo 
50%,(275m2) por R$220.000,00. 
F(45) 99966-6699 Creci 3999.  CI-194567.

SERAFIM  VENDE
Vende fazenda com 128 alq. sendo 
100 mec. próximo asfalto, Cascavel 
/ Sta Tereza, por apenas 3.500 sc/ 
alq. para maiores informações (45) 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197798.

SERAFIM  VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com 
aprox. 40 alq. em plantio de eucalipto 
com aprox 5 anos, o restante em 
pastagem e reserva a estrada desce 
ate o fim da área, apenas R$ 120.000 
por alq. (ent. + 5 anos). F:(45) 3035-
2714, 9 9936-4099 ou  9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f.  CI-197799.

SERAFIM  VENDE TERRE
Vende terreno na região do 
Universitário sendo três terrenos 
juntos totalizando 41,4m de frente 
com área total de 1.345,5m² valor total 
para venda = 740 mil; ou cada terreno 
com 448,5m² qual pode ser feito até 
3 unidade com entrada individual, por 
apenas 247 mil  CI-197800.

SERAFIM VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-197801.

SERAFIM VENDE
Vende excelente chácara na região de 
Santa Maria (Cascavel) a aprox. 7 km 
do asfalto com uma casa de material 2 
quartos aprox. 65m², propriedade rica 
em agua por apenas 600 mil 99922-
7904 3035-2714  Willian Serafim 
Creci 19806f.  CI-197802.

SERAFIM VENDE
Meio lote na parte da frente 
sendo 11m. de frente por 25m. de 
profundidade acima do nível da rua 
NÃO PRECISA ATERRAR com uma 
casa de alvenaria de aprox 85m² 
por apenas 270 mil, 9 9922-7904 ou 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197803.

SERAFIM VENDE
Vende-se apto no Edifício Tolotti, no 
Parque São Paulo, apto com área total 
de 95,48 mts,com 3 quartos, sendo 2 
com armários embutidos,banheiro 
completo com box de vidro, balcão, 
espelho , cozinha com pia em granito 
mais um balcão , sugar , Área de 
serviço com tanque,copa/sala, 
integrada com churrasqueira , pintura 
nova, gesso , uma vaga de garagem, 
Prédio com elevador e salão de 
festas,
Valor, 240.000,00 mil 9 9922-7904, 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-197804.

VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197022.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-194574.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-197026.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-197016.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2006, Preto, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197019.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2005, Prata, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197020.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 51.900,00 F: (45)  99988-3377  CI-
197017.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197018.

PEUGEOT  207
Flex, 2009/09, 1.4, prata, 
completo,ótima conservaçãol. F: (45) 
99971-4895    Preço de ocasião  CI-
197865.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197023.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável.
R$ 119.900,00, 45-99988-3377  CI-
194576.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197021.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 13.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197024.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 195.000,00. 
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194572.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194573.

SERAFIM  VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região do 
são salvador com 2 casas plana rio 
no fundo por apenas 450 mil estuda 
permuta por imóvel até 250 mil. F 45-
99922-7904 CRECI 19806F.  CI-197785.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-197786.

SERAFIM VENDE
Apartamento no resd. Palmeiras 
localizado no bairro Parque Verde 
sendo 3 quartos mais dependências 
por apenas R$ 130.000. l 3035-2714 
9 9922-7904 ou 9 9936-4099 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-197787.

SERAFIM  VENDE
Vende sobrado na região da fag 
com aprox 150m² 3 suites mais 
dependências fino acabamento 
vagas para ate 3 carros pequenos por 
apenas 530 mil 9 9922-7904 willian 
serafim Creci 19806f  CI-197788.

SERAFIM  VENDE CASA
Região do coqueiral com 80m² uma 
suite 2 quartos ótima localização 
acima do nível da rua sol lateral 
manha e tarde por apenas 278 mil 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806Ff  CI-197789.

SERAFIM  VENDE CASA
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 300.000. 
F(45)  9 9922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197790.

SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo por 
apenas R$ 490.000 F:(45) 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197791.

SERAFIM VENDE CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904 3035-
2714 Willian Serafim Creci 19806f  CI-
197805.

SERAFIM  VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac 
por alq. Contato: 3035-2714, 9 9922-
7904 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197806.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-193577.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-193576.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 99831-7695 falar com 
Marlene.  CI-197734.

MASSAGEM
Massagem para stress, cansaço, 
dores musculares, relaxante e 
estimulante a partir deR$ 60,00.
 Atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98815-1969 ou 99954-
1505  CI-197733.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor e 
perda de gordura(03 a 20 cm por 
drenagem) com resultado imediato, 
plataforma,shiatsu,  fazemos 
pacote de serviços, todos os dias, 
inclusive feriados, atendo com hora 
marcada. F:(45) 99135-4180/ 99831-
4766/3223-2330  CI-197357.

RELAX MASSAGEM
Faço massagem relaxante corporal 
para stress cansaço fisico e dores 
musculares.  Centro 99956-5803  CI-
197779.

RELAX MASSAGEM
A massagem te traz vários beneficios, 
Alivio no stress, cansaço e dores 
musculares, faça seu agendamento, 
espaço central. F: (45) 99962-1701.  
CI-197781.

SPAÇO RELAX
Massagens manual stress e cansaço 
fisico. Manicure e pedicure ( unissex) 
area central - 998285-5223  CI-197657.
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VISITAÇÃO

APENAS NESTA
SEGUNDA-FEIRA

DAS 09H00 ÀS 17H00

08/12
SOMENTE ONLINE - ANTECIPE SEU CADASTRO 

IMPORTADOS: 

AUTOMÓVEIS: 
UTILITÁRIOS: 

MOTOS: SEMIRREBOQUE: 
CAMINHÕES: 

AUDI A4; 2 BMW X5; PT CRUISER, CR-V; 2 CITROEN C4; 3 FOCUS; 3 CAPTIVA; 3 SOUL; 2 
JAC J6/J3; 2 SYMBOL; 5 PEUGEOT 307/408; AGILE; CERATO; DISCOVERY; FREELANDER; SENTRA; 
VERSA; TIGUAN. 46 FIAT; 40 VW; 27 GM; 23 RENAULT; 13 CITROEN; 12 FORD; 6 
PEUGEOT; 3 HONDA; 3 TOYOTA; 2 HYUNDAI. 3 GM S10; 2 SAVEIRO; FIORINO; COURIER; 
MONTANA; L200. 14 HONDA; 2 YAMAHA; KAWASAKI. RANDON SR CC CONT 
C AB 08. MBENZ 1728 03; VOLVO NL 10 340 4X2 91; IVECO STRALIS HD 490S42TN 08; HR 
HDB CA 13; CARGO 1215 MECAN OPERAC 88.

GRANDE LEILÃOGRANDE LEILÃOGRANDE LEILÃOGRANDE LEILÃO
LOCAL: RUA JOÃO LUNARDELLI, 2095 - CIC - CURITIBA/PR.

Informações, lances online e fotos em www.claudioleilao.com.br  

  SÚMULA EMISSÃO RENOVAÇÃO DE LICENCIA-
MENTO AMBIENTAL SIMPLIFICADO

ADILSON DE SOUZA ARAUJO, ANTONIO C. ARAU-
JO E ADINALDO ARAUJO, torna público que recebeu do 
IAP, Renovação Licenciamento Ambiental Simplificado para 
SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO, a ser implantada no 
LR Nº 212-A E 214-B, GL Nº 10-A DA COLONIA PERUI-
BE, ALTO ALEGRE, Município de NOVA AURORA, Esta-
do do Paraná. Validade: 03.12.2026.

 SÚMULA PEDIDO LICENCIAMENTO
 AMBIENTAL SIMPLIFICADO

ALDA MORATELLI E SILVIA REGINA MORA-
TELLI tornam público que Requereram do IAT, Licen-
ciamento Ambiental Simplificado para AMPLIAÇÃO 
AVICULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 38, 
GL. ARNHOLD JOTAKA, JOTAESSE, Município de 
TUPÃSSI, Estado do Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DA 
LICENÇA PRÉVIA

INDÚSTRIA E COMÉRCIO LEOPOLDINO. Torna 
público que irá requerer do IAT - Instituto Água e Terra, a 
Licença Prévia para britagem de basalto instalada na Rua 
Astorga, S/N, Bairro Remanso Grande – Município de 
Foz do Iguaçu/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

JOSE R. C. SILVA AUTO SERVICO LTDA; CNPJ: 
19.657.570/0001-87 torna público que recebeu da Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL/PR, a Licen-
ça Simplificada para SERVICOS DE MANUTENCAO E 
REPARACAO DE VEICULOS AUTOMOTORES a ser im-
plantada NA RUA ROMARIO MARTINS, N 1137, BAIR-
RO PIONEIROS CATARINENSES, CASCAVEL/PR. 
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  SÚMULA EMISSÃO DE LICENCIAMENTO AM-
BIENTAL SIMPLIFICADO

HELTON GONCALVES GRAGEL E VIVIANE CAR-
LA DA SILVA CAPICHE tornam público que receberam 
do IAT, Licenciamento Ambiental Simplificado para AVI-
CULTURA DE CORTE, a ser implantada nos LR 2/7, 2/8 
E 02, GL. 13, COL. GOIOERÊ, JARACATIÁ, Município 
de GOIOERÊ, Estado do Paraná. Validade: 04.12.2026.

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVA-
ÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

AUTO POSTO KENNEDY LTDA - CNPJ 
77.727.725/0001-00 torna público que irá requerer ao 
IAT, a Renovação da Licença de Operação para comer-
cio varejista de combustível, conveniência, lubrificantes 
e lavagem –instalada na Av. Presidente Kennedy, 211 – 
Centro - Cascavel - Pr. 

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

AUTO POSTO LAGARTIXA LTDA-EPP CNPJ 
N?02.959.533/0001-20 torna público que recebeu do IAT, 
a Licença de Operação para comercio varejista de com-
bustíveis,lubrificantes,troca de óleo e lavagem de veículos 
leves( N 33943 VALIDADE 23/12/2020) instalada AV 
João XXIII, 358,Centro, Mercedes/PR. 

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO

AUTO POSTO LAGARTIXA LTDA-EPP CNPJ 
N?02.959.533/0001-20 torna público que requereu ao 
IAT, a Licença de Operação de Regularização para comer-
cio varejista de combustiveis,lubrificantes,troca de óleo 
e lavagem de veículos leves instalada AV João XXIII, 
358,CENTRO, Mercedes/PR.

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

AUTO POSTO SCHMITT LTDA  (CNPJ 
10.942.898/0001-70) torna público que recebeu do IAT, a 
Renovação da Licença de Operação para Comércio vare-
jista de combustíveis, lubrificantes, conveniência e troca 
de óleo (26101 valida até 25/11/2020 instalada na Rua 
Comandante Ituriel, nº 174 - Dist. Aurora do Iguaçu, São 
Miguel do Iguaçu - Pr. 

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

AUTO POSTO SCHMITT LTDA  (CNPJ 
10.942.898/0001-70) torna público que irá requerer ao 
IAT, a Licença Prévia para Comércio varejista de combus-
tíveis, lubrificantes, conveniência e troca de óleo (reforma 
e ampliação) instalada na Rua Comandante Ituriel, nº 174 
- Dist. Aurora do Iguaçu, São Miguel do Iguaçu - Pr. 

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

SILVAN L. DE PARIS & CIA LTDA torna público que 
irá requerer ao IAT, a Renovação de Licença Simplificada 
para Fabricação e comércio varejista de móveis e estofa-
dos, e prestação de serviços de manutenção e reparos em 
estofados e móveis, implantada na Rua Lagoa Ibirapuera, 
n° 557 - Morumbi, Cascavel/PR. 
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